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LEITURA
Casa da Criança 

celebra o Dia 
Nacional do Livro 

p.12

53 ANOS DA APAE
Concerto da 
Orquestra 
Filarmônica  
P . 11

NBA STATION

@folhadevalinhos (19) 97141-2437
Cadastre-se e receba 
notícias diariamenteFolha de Valinhos

■  Valinhos inaugurou nesta sexta-feira, dia 12, uma quadra poliesportiva ao lado da sede da Secretaria de Esportes e Lazer, no Parque Monsenhor 
Bruno Nardini. O espaço é considerado uma ‘NBA Station’ e busca trazer mais reconhecimento e adesão ao basquete. Na cerimônia de inauguração 
estiveram presentes grandes nomes da NBA e o ídolo brasileiro do basquete e ex-jogador do time Cleveland Cavaliers, Anderson Varejão. O projeto 
foi idealizado pela Eaton, em parceria com o time de basquete Cleveland Cavaliers e contou com o apoio da Prefeitura. Página 9

Venda de álcool 
líquido volta a ser 
proibida a partir 
do dia 29
Página 8

Mais de 70% 
dos vereadores 
trocaram de 
partido 
Página 4

Frequentadores 
aprovam 
atendimento 
geriátrico
Página 6

Hoje tem ‘Dia D’ de 
vacinação contra 
Gripe na UBS Vila 
Santana
Página 5

24 HORAS
Maratona de tênis 
de campo no CLT 
neste sábado  
p.9

Todas as Escolas e Creches de 
Valinhos Sob Vigilância 24hs

SEGURANÇA AMPLIADA 

■ Sistema de segurança Olho Vivo, implantado pela atual administração, foi ampliado para todas as unidades de 
ensino da rede municipal. As imagens aparecem em tempo real no Centro de Operações e Inteligência (COI). Página 6

Patrulheiro é 
beneficiado pelo 
Projeto Pro Vida 
Página 12
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é o número de doses de 
vacina contra dengue que 
Valinhos recebeu para 
utilizar na imunização de  
crianças e adolescentes 
na faixa de 10 a 14 anos. 
A vacinação começou na 
quinta-feira, em todas as 
UBSs

ACERVO  FOLHA DE VALINHOS

130

HOJE (13. ABRIL)
Sol e aumento de nuvens 
de manhã. Pancadas de 
chuva à tarde e à noite.         
Máx. 29ºC Mín. 18ºC

DOMINGO (14. ABRIL)
Sol e aumento de nuvens 
de manhã. Pancadas de 
chuva à tarde e à noite.       
Máx. 29ºC Mín. 19ºC

SEGUNDA (15. ABRIL)
Sol com algumas nuvens. 
Não chove.     
Máx. 32ºC Mín. 19ºC

44,50%
é  o  p e rce nt u a l  d e 
crescimento da população 
acima de 60 anos de 
Valinhos registrado entre 
o Censo de 2010 e o Censo 
de 2022 (período de 12 anos) 

MEMÓRIA HISTÓRICA
L MUNDANÇAS NA CÃMARA Com o fim da ‘janela partidária’ 
no último dia 6 de abril, que permitia que políticos em exercício 
de mandato pudessem mudar de partido sem o risco de perder o 
mandato o que se percebeu foi uma movimentação muito grande 
nos bastidores da política valinhense, com o troca troca de partido 
de alguns vereadores. Alguns não, a maioria absoluta, dos 17, 
13 trocaram de partido, ou seja, 70% da atual composição do 
Legislativo.
 
L MUDANÇAS NA CÂMARA 2 Essa movimentação político/
partidária é a maior já registrada no Legislativo valinhense, 
superando a que ocorreu no ano de 2020, quando 9 vereadores 
(53%) trocaram de partido. Dos 17 vereadores, apenas quatro 
permaneceram fiéis às siglas que os elegeram, são eles Thiago 
Samasso (PSD), Fabio Damasceno (Republicanos),  Gabriel Bueno 
(MDB) e Marcelo Yoshida no PT.

L MUDANÇAS NA CÂMARA 3 Nesse troca-troca de partido, a 
composição do Legislativo Valinhense ganhou novos partidos, que 
na posse em janeiro de 2021, não tinha cadeira no Plenário, São eles: 
o PL, 2 Vereadores; o PRD, 2 Vereadores; o PSB, 1 Vereador e DC, 1 
Vereador. Já o União Brasil que tinha a maior bancada na Câmara 
- 4 vereadores - minguou e ficou com apenas um representante, a 
vereadora Simone Bellini, que deixou o Republicanos e se filiou a 
sigla, deixando seu antigo grupo político sem entender nada.

L MAIS MUDANÇAS Quem também anunciou mudança 
de partido foi a ex-vice prefeita Lais Helena, que se filou ao 
Republicanos. Laís estava filiada no Progessistas. Mas antes presidiu 
o PSB entre 2019 e 2020. Foi eleita vice-prefeita ao lado do prefeito 
Orestes Previtale pelo DEM (2017 - 2020). Sua trajetória política teve 
início no MDB, onde permaneceu por 30 anos e foi vereadora por 
três mandatos, entre 1989 e 1992, quando marcou história como a 
primeira mulher eleita para o Legislativo municipal. 

L ESCALAÇÃO Com a definição de seus filiados interessados em 
disputar as eleições municipais deste ano, o próximo passo agora será 
a escalação, entre os 22 partidos legitimados pela Justiça Eleitoral 
para disputar o pleito de prefeito, vice-prefeito e vereadores, para 
onde cada uma das siglas irá neste mosaico político que aos poucos 
vai se configurando.

L PESQUISAS ELEITORAIS Além da disputa por apoio político 
das siglas partidárias, outra guerra que está sendo travada é a dos 
números das pesquisas eleitorais, algumas cumprindo o rito exigido 
pela Legislação Eleitoral estão sendo registradas no Tribunal 
Regional Eleitoral - TRE - para que possam ser divulgadas em 
jornais ou portais de conteúdos fora da cidade e assim, servirem de 
combustível para o impusionamento dos números nas redes sociais 
do candidato contratante. Até agora as pesquisas estão ao gosto 
do freguês que contrata, cada um levando a sardinha para o seu 
lado. Mas teve uma que chamou a atenção, porque um candidato 
desconhecido totalmente da vida política local, acabou aparecendo 
com 5% da intenção dos votos. 

L PARA CANDIDATOS A Escola do Legislativo de Valinhos - 
ELEVA – promove na próxima quinta-feira, 18, às 14h, palestras 
gratuitas para pré-candidatos, assessores, auxiliares políticos e 
população geral interessada em saber mais sobre as regras e detalhes 
das Eleições 2024. Entre outros temas relevantes relacionados ao 
período eleitoral, o evento tratará de pré-campanha, propaganda 
eleitoral e prestação de contas.
 
L PARA CANDIDATOS 2 Quem estiver no plenário da Câmara 
terá ainda a oportunidade de tirar dúvidas com os especialistas 
Ricardo Calsavara e Neusa Maria Dorigon. Ambos são advogados 
com experiência em Direito Eleitoral. As palestras também serão 
transmitidas ao vivo pela TV Câmara (canal 9 da Vivo), pelo 
Facebook, pelo Youtube e site da Câmara.

Nossa Memória Histórica desta semana é o registro de um dos maiores movimentos de juventude que Valinhos já teve: 
A Gincana Nossa Gente, idealizada por Anélio Zanuchi e tinha como objetivo angariar alimentos para as famílias 
carentes da cidade às véspera do Natal e auxiliar nas obras da Casa da Criança e do Adolesscente de Valinhos. Foram 
seis edições da Gincana e a cada uma dela mais de 20 toneladas de alimento eram arrecadadas. Foi através desta 
Gincana que a Casa da Criança deu início as obras de construção da quadra da entidade. Na foto maior Anélio Zanuchi e 
uma parte dos alimentos da 5ª Gincana Nossa Gente de 1997. Já no detalhe, a equipe Rigesa - liderada pelo Valter e apr 
Milena. Mas tembém tinha Equipe Monte, a Equipe Happy Hour, e outras que passaram ao longo dos anos.

é o núimero de vagas para 
castração animal na 6ª 
edição do serviço móvel de 
castração gratuita de cães 
e gatos, da Prefeitura de 
Valinhos, que vai acontecer 
no dia 20, no Ginásio de 
Esportes do Vila Santana 

Alexandre Japa pede que cestas básicas 
voltem a ser distribuídas no CRAS do São Bento

O vereador Alexandre Japa (PRD) 
apresentou moção, na sessão da úl-

Foi aprovada por unanimidade na 
noite da última terça-feira, dia 9,  uma 
Moção de Apelo de autoria do vereador 
Veiga (PSD) onde ele faz apelo à CPFL 
para que retire os fios inoperantes 
presentes nos postes do município. 
Segundo Veiga, a concessionária de 
energia elétrica realizou trabalho se-
melhante de remoção de fios nas cida-
des de Marília, Americana e Campinas.

No documento, Veiga destaca os 
riscos que os fios podem causar à po-
pulação. Ele informa ainda que, no 
caso de Campinas, a CPFL também 
realizou convênio com uma entidade 
para a destinação correta do material 
retirado. O mesmo ele gostaria que 
fosse feito aqui em Valinhos

tima terça-feira, dia 9, solicitando 
à prefeita Capitã Lucimara (PSD) 
que a distribuição de cestas bá-
sicas volte a ser feita no CRAS do 
Jardim São Bento do Recreio. Se-
gundo ele, moradores do bairro 
encontram dificuldades para bus-
car os alimentos na região central 
do município.

 No documento, Japa ressalta a 
importância dessa assistência à po-
pulação em vulnerabilidade social, 
afirmando que é necessário facilitar 
o acesso ao benefício. “Precisamos 
garantir o direito à alimentação e 
promover a inclusão social da popu-
lação local”, destaca.

Veiga faz apelo à CPFL para retirada de fios 
inoperantes nos postes do município

Fábio Damasceno quer criar política municipal 
para amparo aos familiares de desaparecidos 

Foi aprovado na Câmara Mu-
nicipal o PL 169/23 de autoria do 
Vereador Fábio Damasceno que 
“Cria a Política Municipal de pes-
soas esaparecidas com amparo aos 
familiares e amigos dos desapare-
cidos”.

O projeto dispõe sobre a institui-
ção da Política Municipal de busca 
de pessoas desaparecidas e auxilio 
aos familiares no município de Va-
linhos, com a finalidade de auxiliar 
na prevenção, na procura, na loca-
lização, no acolhimento e na assis-
tência às pessoas desaparecidas.



Nos últimos doze anos, Valinhos testemunhou uma mudança 
significativa em sua estrutura demográfica. De acordo com os 
dados do censo de 2010 e 2022, a população com mais de 60 
anos cresceu impressionantes 44,50%, enquanto a faixa etária 
de zero a 14 anos diminuiu consideravelmente. Este fenômeno, 
que reflete um envelhecimento gradual da população, exige uma 
resposta proativa por parte de nossa comunidade.

Este crescimento demográfico aponta para uma nova realidade 
em Valinhos, uma realidade na qual a população idosa desempenha 
um papel cada vez mais significativo. Este não é apenas um desafio, 
mas também uma oportunidade para reavaliarmos e adaptarmos 
nossas políticas públicas para melhor atender às necessidades 
desta parcela da população.

Uma das áreas mais urgentes que merece nossa atenção é a 
saúde. É inegável que a população idosa é a que mais precisará de 
cuidados médicos no futuro próximo. Portanto, é crucial investir 
em programas e infraestrutura de saúde que atendam às demandas 
específicas dos idosos, garantindo acesso adequado a serviços 
médicos de qualidade.

Além disso, não podemos negligenciar a importância do lazer e 
do entretenimento na vida dos idosos. Valinhos tem um histórico 
notável neste campo, sendo uma das primeiras cidades do estado 
de São Paulo a implementar o Programa da Terceira Idade, ainda na 
década de 1990, quando se contatou que a longevidade em Valinhos 

chegava aos 73 anos.
Neste Programa, hoje 

desenvolvido no Centro 
de Convivência do Idoso 
(CCI) Roque Palácio que 
atende mais de 1,3 mil 
idosos cadastrados, são 
oferecidos uma série de 
atividades, objetivando 
prevenir o isolamento social 
e promover condições para 
o desenvolvimento de um 
processo de envelhecimento 
ativo e saudável. 

Este é um exemplo 
b r i l h a n t e  d e  c o m o 
n o s s a  c o m u n i d a d e 
está respondendo às 
necessidades crescentes 
de nossa população idosa, 

proporcionando espaços e programas que promovem a saúde, o 
bem-estar e a inclusão social. No entanto, é essencial continuar 
expandindo e aprimorando essas iniciativas, oferecendo uma 
variedade de atividades que promovam o bem-estar físico e mental 
dos idosos.

Outro aspecto fundamental é a geração de empregos e renda para 
essa faixa etária. Muitos idosos ainda desejam permanecer ativos 
no mercado de trabalho, seja por necessidade financeira ou por 
um desejo de contribuir para a sociedade. Portanto, é importante 
criar oportunidades de emprego adaptadas às habilidades e 
interesses dos idosos, além de promover programas de capacitação 
e empreendedorismo para esta parcela da população.

É crucial reconhecer que a melhor idade merece um futuro 
com qualidade de vida. Portanto, instamos as autoridades e a 
comunidade de Valinhos a priorizarem o desenvolvimento de 
políticas públicas que atendam às necessidades e aspirações 
dos idosos. Ao fazê-lo, estaremos construindo uma cidade 
mais inclusiva, solidária e pronta para enfrentar os desafios do 
envelhecimento populacional com determinação e compaixão.

No começo de fevereiro, a prefeita de Valinhos, Capitã Lucimara 
Rossi de Godoy, recebeu do Conselho Municipal dos Direitos 
do Idoso o Plano de Ação 2024 dos Direitos da Pessoa Idosa. O 
documento aborda diretrizes, ações e projetos para atendimento 
dos direitos das pessoas com mais de 60 anos, visando a garantia 
de mais qualidade de vida aos residentes em Valinhos.

Segundo a prefeita o trabalho desenvolvido pelo Conselho 
mostra o quanto Valinhos se preocupa com o futuro dessa 
população. E destacou que o município é uma referência estadual 
em longevidade, conforme o Índice Paulista de Responsabilidade 
Social e para ela, o trabalho do Conselho dos Direitos do Idoso 
irá auxiliar a sua administração a melhorar ainda mais esses 
indicadores, tirando do papel as sugestões formalizadas.
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opinião
Os artigos assinados são de 
responsabilidade de seus autores e não 
representam a opinião deste jornal.

editorial
Valinhos: Preparando-se para 
uma População Mais Madura  

“Este crescimento 
demográfico 
aponta para uma 
nova realidade 
em Valinhos, uma 
realidade na qual 
a população idosa 
desempenha um 
papel cada vez 
mais significativo”

 Um dos assuntos mais comentados no setor 
automotivo é sem dúvida, o excelente momento 
dos carros elétricos no Brasil, tanto que este ano já é 
conhecido como a Era da Eletromobilidade.

Essa alta que já é sentida no país é comprovada 
através da Associação Brasileira do Veículo Elétrico 
(ABVE) que registrou somente em janeiro deste ano, 
12.026 veículos emplacados, representando quase o 
triplo, ou 167% acima do mesmo mês do ano passado 
(4.503).

A i n d a  s e g u i n d o  o s 
dados que confirmam o 
crescimento no setor de 
veículos 100% elétricos 
e híbridos elétricos, re-
gistrou-se somente em 
fevereiro deste ano um 
aumento de mais de 34% 
para cada segmento.

Se por um lado a venda 
dos veículos elétricos cres-
ce, um outro fenômeno 
vem acompanhando essa 
onda: a aquisição deles no 
formato por assinatura. 
Uma excelente opção para 
quem quer testar antes 
de comprar ou adquirir 
sem precisar comprar, até 
porque, com o domínio 
das marcas novas como as 
chinesas, o cliente prefere assinar ao comprar, até 
para acompanhar o histórico de vendas e adquirir 
futuramente um na modalidade de compra.

O grande interesse que explica essa alta demanda 
pela aquisição de um carro elétrico por assinatura é 
principalmente o custo-benefício, pois incluído no 
pacote mensal desses carros - que possuem assi-
naturas com valores bem atrativos - , estão: seguro, 
cobranças de IPVA, manutenção e documentação, 
além do consumidor não se preocupar com a depre-
ciação do veículo. 

Um atrativo e tanto, pois a compra de um carro 
elétrico pode custar de R$120 mil a mais de R$150 
mil, fora outras despesas inerentes a compra de um 
carro. No entanto, há outros benefícios também 
em ter um carro elétrico que são bem estimulantes 

Carros Elétricos no Brasil: Tendência 
sustentável ou moda passageira?

A L A N L E W KOW I C Z *

como: é um tipo de veículo menos poluidor, já que 
esses carros operam com uma matriz energética mais 
limpa, reduzindo em até 30% dos gases poluentes se 
comparado aos veículos que funcionam com motores 
a combustão. 

Possuem mais de 90% de eficiência, um número 
que impressiona e que supera com larga vantagem 
os veículos tradicionais. São silenciosos, o sonho 
de consumo de qualquer motorista, isso porque 
com a falta da queima do combustível, os motores 

elétricos acabam funcio-
nando silenciosamente, 
trazendo aquela sensação 
de conforto acústico.

Dentre todos esses be-
nefícios citados, é preci-
so destacar um fator im-
portante, economia com 
combustível, o custo do 
quilômetro rodado de um 
carro elétrico consegue 
ser cerca de 65% menor. 
Além também dos incenti-
vos fiscais, com isenção ou 
redução de custos tributá-
rios oferecidos por alguns 
Estados do Brasil para 
incentivo da aquisição de 
carros elétricos.

Em São Paulo,  por 
exemplo, os carros elétri-

cos e híbridos são livres do rodízio de carros por ser 
menos poluentes.

O mercado dos carros elétricos no Brasil está 
aquecido e tem um futuro promissor pela frente, pois 
agregam o fator custo-benefício, sustentabilidade e 
que impressiona por fatores mais prós do que con-
tras, não sendo uma moda passageira, mas um novo 
perfil de consumo dos motoristas do país. 

 
*Alan Lewkowicz é formado em Administra-
ção de Empresas pela ESPM e trabalha há mais 
de 17 anos no mercado automotivo. Foi diretor 
de operações do Grupo Aba, sócio/conselheiro 
da Maestro Frotas, e sócio fundador da startup 
ComparaCAR, agregador de ofertas de compra 
e Carros por Assinatura. comparacar.com.br

 
 

O voto jovem nas eleições de 2024
W I L S O N P E D R O S O *

O voto para menores de 18 anos é opcional no Brasil 
e um direito de todos os adolescentes com 17 ou 16 anos 
completos na data da eleição. O voto facultativo é uma 
oportunidade importante para que os jovens exerçam a 
cidadania e participem do processo eleitoral. 

Estatísticas do Tribunal Superior Eleitoral indicam 
que houve um crescimento de 14% no número de jovens 
eleitores, com idades de 16 a 17 anos, neste ano de 2024, 
em comparação com as eleições municipais de 2020. 
Apenas nos meses de janeiro e fevereiro, 417 mil menores 
de 18 anos solicitaram a primeira via do título de eleitor 
em todo país.

Desde 2012, a Justiça Eleitoral vinha registrando uma 
sequência de quedas entre o eleitorado nessa faixa etária 
em eleições municipais, o que demonstrava haver uma 
nova geração bastante afastada da politica e pouco inte-
ressada em ir às urnas. O crescimento observado nesse 
ano interrompe o histórico de redução do eleitorado 
jovem e é, portanto, uma boa notícia. Esse aumento já 
havia sido observado nas eleições presidenciais de 2022.

O maior interesse dos jovens pelo voto pode ser ex-
plicado sob dois aspectos principais. O primeiro deles é 
que em 2022 houve um aumento expressivo dos jovens 
eleitores impactados pela polarização instaurada no 
país. O forte clima de tensão entre grupos de esquerda e 
direita pode ter incentivado a participação dos jovens nas 
discussões políticas e no processo eleitoral em si. 

O segundo fator que explica o crescimento das estatís-
ticas é a forte atuação do TSE no sentido de atrair os jovens 

para o processo eleitoral, com realização de grandes cam-
panhas publicitárias de incentivo à emissão do primeiro 
título. Com uso das redes sociais e de influenciadores 
digitais, a Justiça Eleitoral conseguiu aumentar o enga-
jamento entre o público jovem e, consequentemente, viu 
crescer a emissão do primeiro título entre os adolescentes 
em 2022 e também agora em 2024.

Embora o cenário seja bastante positivo, ao avaliarmos 
os dados de forma mais aprofundada, percebemos que 
o crescimento não é homogêneo no país. Os números 
de 2024 indicam que o estado com maior proporção 
de jovens eleitores é o Tocantins, seguido pelo Piauí e 
Paraíba. Com as piores estatísticas, estão o Distrito Fe-
deral, o Rio de Janeiro e São Paulo, com baixos números 
de eleitores menores de 18 anos. Ou seja, temos motivos 
para comemorar, mas ainda são evidentes os desafios 
para que mais jovens brasileiros se sintam atraídos pelos 
assuntos eleitorais. 

É fundamental que partidos e lideranças políticas 
entendam os anseios da juventude e alinhem seus discur-
sos com essas necessidades para que, de fato, consigam 
dialogar com os jovens eleitores. O adolescente de hoje 
é o eleitor de amanhã e merece respeito. Ele precisa efe-
tivamente se sentir representado e compreendido para 
que nos próximos anos possamos comemorar estatísticas 
ainda mais positivas.

*Wilson Pedroso é consultor eleitoral e analista políti-
co com MBA nas áreas de Gestão e Marketing
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Dos 17 vereadores da Câmara Mu-
nicipal de Valinhos eleitos em 2020, 
13 deles (76,5%) aproveitaram o pe-
ríodo da ‘janela partidária’ (quando 
a mudança de partido é permitida, 
sem o risco de perder o mandato) en-
cerrada no último dia 6 de abril, pa-
ra trocar de partido. Apenas quatro 
(23,53%) permaneceram no partido 
pelos quais foram eleitos.

Essa movimentação político/par-
tidária é a maior já registrada no 
Legislativo valinhense, superan-
do a que ocorreu no ano de 2020, 
quando 9 vereadores (53%) troca-
ram de partido. 

As mudanças partidárias tam-
bém provocaram alterações na for-
mação das forças partidárias no ple-
nário da Câmara. O União Brasil, 
que tinha a maior bancada, foi o que 
mais perdeu espaço, minguou e ago-
ra conta com apenas uma represen-
tante, a vereadora Simone Bellini, 
que deixou o Republicanos. O PTB 
perde seus dois vereadores  – Edi-
nho Garcia, agora PRD e Henrique 
Conti, agora Republicanos. O par-
tido, até na última quarta-feira, dia 

Mais de 70% dos vereadores 
trocaram de partido
Da Redação

10, não constava na lista dos parti-
dos em dia com a Justiça Eleitoral, 
conforme consulta realizada pe-
la Folha de Valinhos no portal do 
Tribunal Superior Eleitoral.

O PSD, partido da prefeita Capitã 
Lucimara, mantém dois vereado-
res, Thiago Samasso que foi elei-
to pelo partido e Veiga, que deixou 
o União e se filiou ao PSD. O PSDB 
passa a ter dois, Mayr e Mônica 
Morandi; o Republicanos, também 
dois – Fabio Damasceno e Henri-
que Conti, que deixa o PTB; MDB, 
mantém dois, o vereador Gabriel 
Bueno que se manteve no partido 
e que agora também conta com o 
presidente da Câmara, Toloi;

Já o PL, que não tinha representa-
ção na Câmara, agora passa a contar 
com dois, Franklin e André Amaral. 
Outro partido que passa a ter repre-
sentatividade na Câmara é o Parti-
do Renovação Democrática - PRD 
– que terá como representantes os 
vereadores Japa, que deixa o PRTB 
e Edinho Garcia que deixa o PTB. 

O vereador Tunico, deixa o União 
para se filiar ao Democracia Cristã, 
DC, que também passa a ter repre-
sentatividade no legislativo vali-
nhense. O vereador Alécio Cau, ex-
-PDT, agora é PSB; Cesar Rocha dei-
xou o União e se filiou ao PODEMOS 
e o professor Marcelo Yoshida per-
maneceu no PT. 

JANELA PARTIDÁRIA

Mudanças alteram a composição do Plenário da Câmara, que agora passa a ter 
vereadores do PL, PSB, PRD e DC

DA REDAÇÃO Ex-vereadora e ex-
-vice-prefeita de Valinhos, a Pro-
fessora Laís Helena anunciou no 
último dia 4, sua filiação ao par-
tido Republicanos, abrindo mão 
de sua pré-candidatura a prefei-
ta para apoiar o projeto do gru-
po do pré-candidato a prefeito 
de Valinhos, Franklin (PL). 

Laís, que estava no PP (Parti-
do Progressistas), disse que re-
cebeu com grande entusiasmo o 
convite de fazer parte do Repu-
blicanos, partido do governador 
Tarcísio de Freitas. A sua decisão 
de deixar o Progressistas ocor-
reu após o partido decidir for-
mar alianças com o União Bra-
sil, que é presidido por Alexan-
dre Tonetti em Valinhos.

De acordo com Laís, ao longo 
dos últimos anos, ela se mante-
ve firme em sua posição política 
partidária, respeitando os ideais 

e valores dos partidos dos quais 
fez parte. Sua trajetória política 
teve início no MDB, onde perma-
neceu por 30 anos e foi vereado-
ra por três mandatos, entre 1989 
e 1992, quando marcou história 
como a primeira mulher eleita 
para o Legislativo municipal, e 
depois de 1993 a 1996 e de 2001 a 
2004. Ela também foi eleita vice-
-prefeita pelo MDB para o man-
dato entre 2017 e 2020, sendo a 
primeira mulher a ocupar o car-
go como prefeita em duas opor-
tunidades.

Profa. Laís Helena se filia 
ao Republicanos

Alécio Cau
Do PRTB para o PRD
Alexandre Japa

Do PSD para o PL
André Amaral

Do União para o  PODEMOS

César Rocha
DO PTB PARA O PRD
Edinho Garcia

Ficou no REPUBLI
Fábio Damasceno

Do PSDB para o PL
Franklin

Ficou no MDB
Gabriel Bueno

Do PTB para REPUBLI
Henrique Conti

Do PODE para o PSDB
Mayr 

Do MDB para o PSDB
Mônica Morandi

Ficou no PT
Marcelo Yoshida

Do PDT para o PSB

Do União para o MDB
Toloi

Do REPUB.para o  UNIÃO

Simone Bellini 
Ficou no PSD
Thiagon Samasso

Do União para o DC
Tunico

Do União para o PSD
Veiga

Eleitor tem menos de 
um mês para regularizar 
o título e poder votar
Campanha e ações do TSE alertam para prazo de 8 de maio 
para tirar título, transferir domicílio e atualizar dados

DA REDAÇÃO Os eleitoras e elei-
tores de Valinhos têm menos de 
um mês para regularizar a situa-
ção eleitoral, solicitar a transfe-
rência de domicílio eleitoral e 
atualizar dados cadastrais. Após 
o dia 8 de maio, o cadastro do 
eleitorado estará fechado para 
a organização das eleições mu-
nicipais deste ano. Para reforçar 
esse alerta, o Tribunal Superior 
Eleitoral (TSE) lança, em rede na-
cional de rádio e televisão, nova 
campanha, com o mote “Título 
na mão é sossego na eleição”.

A ação, que será veiculada até 
7 de maio nas emissoras de to-
do o país, busca conscientizar 
as eleitoras e os eleitores sobre a 
importância de regularizar o do-
cumento para poder votar com 
tranquilidade nas Eleições Muni-
cipais 2024, marcadas para 6 de 
outubro (primeiro turno). 

Até o mês de março a Justiça 
Eleitoral de Valinhos contabili-
zava 90.610 eleitores. Deste total 
79.761 eleitores com biometria e 
10.849 sem biometria. 

#TítuloNaMão
Na última segunda-feira, dia 

8, a Justiça Eleitoral também une 
esforços com os usuários da re-
de social X (antigo Twitter) com 
o objetivo de mobilizar o elei-

torado para que, com maior an-
tecedência, compareça aos car-
tórios eleitorais do país, evitan-
do grande concentração e maior 
fluxo de atendimento nos dias 
que antecedem o fechamento 
do cadastro.
Comparecimento aos cartórios

As pessoas que ainda não têm 
o título de eleitor e desejam par-
ticipar das eleições deste ano de-
vem requerer o documento di-
retamente no cartório eleitoral,  
inclusive para a coleta da bio-
metria.

O Cartório da 034ª Zona Elei-
toral está localizado na Rua Dr. 
Cândido Ferreira, nº 63, no Cen-
tro. Mais informações (19) 3849-
5559

Cadastramento biométrico
Cadastrar a biometria na Justi-

ça Eleitoral é fácil e rápido. A tec-
nologia ainda oferece vantagens:

* É sem custos.
* Garante maior segurança ao 

processo eleitoral.
* Auxilia na identificação de 

eleitores com múltiplos registros 
no cadastro eleitoral.

A pessoa que já possui título 
de eleitor, mas não tem a biome-
tria cadastrada na Justiça Eleito-
ral poderá votar normalmente no 
pleito de 2024.

ELEIÇÕES 2024

Os vereadores aprovaram por 
unanimidade, na sessão da última 
terça-feira, dia 9, projeto de lei que 
prevê o fornecimento de abafadores 
de ruído para alunos autistas matri-
culados na rede municipal de ensi-
no, em Valinhos. O texto é de auto-
ria dos vereadores Alécio Cau (PSB) 
e Alexandre Japa (PRD). Os equi-
pamentos, do tipo concha, deve-
rão estar disponíveis sempre que 
for necessário.

De acordo com o projeto, os aba-
fadores serão entregues aos alunos 
no início das aulas e recolhidos ao 

Projeto aprovado prevê fornecimento de 
abafadores de ruído para alunos autistas  
Da Redação

final de cada dia, sendo armazena-
dos em local limpo e seguro. Eles de-
verão ser de uso individual, sendo 
vedado o uso do mesmo item por 
mais de um aluno, mesmo que em 
turnos opostos. Somente será per-
mitido o reaproveitamento em ca-
sos de bom estado de conservação 
e higienização.

Em discurso durante a sessão, o 
vereador Alécio Cau deu exemplos 
de regiões onde o fornecimento dos 
abafadores já é realidade. “Nós te-
mos visto diversas cidades e esta-
dos fazendo isso. Cidade de Gua-
ratuba no Paraná distribuiu para 
todas as crianças que têm laudo, 

o estado do Pernambuco fez isso 
em toda a rede estadual de ensi-
no, então é necessário que Vali-
nhos também dê esse passo e possa 
fornecer esses equipamentos para 
as crianças frequentarem as esco-
las com mais segurança e tranqui-
lidade”, disse.

O vereador Alexandre Japa des-
tacou a importância do projeto pa-
ra auxiliar as famílias. “Nem todos 
os pais têm condições de comprar 
ou tem o entendimento da impor-
tância desses abafadores (...) Ten-
do o equipamento nas escolas pú-
blicas, vai ajudar e muito as famí-
lias”, afirmou.

Como fica a distribuição de vereadores na Câmara
MDB   2 Vereadores
PSDB   2 Vereadores
REPUBLICANOS  2 Vereadores
PL    2 Vereadores
PSD    2 Vereadores
PRD   2 Vereadores
PSB   1 Vereador
PODE   1 Vereador
PT   1 Vereador
UNIÃO BRASIL  1 Vereador
DC   1 Vereador

Dos 17 
vereadores

13 
trocaram 
de partido 
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Vacinação teve início na 
última 5ª feira nas UBSs
DA REDAÇÃO A vacinação teve iní-
cio nesta quinta-feira, dia 11,  
nas Unidades Básicas de Saúde 
(UBSs). A faixa etária da estra-
tégia incorporada ao Programa 
Nacional de Imunização (PNI) 
é de 10 a 14 anos.

O lote de vacinas entregue 
a Secretaria da Saúde de Va-
linhos faz parte da distribui-
ção da 3ª remessa para opera-
cionalização da estratégia de 
imunização contra a doença 
enviada pela Secretaria Esta-
dual de Saúde para 20 muni-
cípios da Região Metropolita-
na de Campinas (RMC), com o 
total de 52.857 doses.

A vacinação contra a dengue 
ocorrerá de segunda a sexta-fei-
ra, das 9 às 11 horas e das 13 às 
15h, em todas as UBSs, com ex-
ceções de 4 unidades. Na Vila 
Santana, que não tem interva-
lo para o almoço, a imunização 
será das 9 às 15h. Já nas unida-
des do Jardim São Marcos, Jar-
dim Paraíso e Bom Retiro, a va-
cinação será realizada, também 
sem intervalo para o almoço, 
das 9 às 18 horas.

Segundo a Secretaria da Saú-
de para ser vacinado o adoles-
cente precisa estar acompanha-
do dos pais ou responsáveis e 
precisa apresentar documen-
tos. São eles, o RG, CPF, Car-
tão Nacional do SUS, Carteiri-
nha de Vacinação, comprovan-
te de endereço no nome de um 
dos pais.

Após a aplicação da vacina os 

adolescentes imunizados fica-
rão em observação por 15 mi-
nutos se não tiver nenhum ti-
po de alergia e se forem alérgi-
cos por 30 minutos.

CUIDADOS E REGRAS
A Diretora do Departamen-

to de Vigilância em Saúde da 
Prefeitura de Valinhos, Cláu-
dia Maria dos Santos, explicou 
que as equipes de enfermagem 
de todas as UBSs participaram 
de treinamento para atuar na 
imunização contra dengue. A 
vacinação contra a doença exi-
ge uma série de cuidados e re-
gras antes da aplicação.

2ª DOSE
Sobre as doses destinadas pa-
ra a aplicação da segunda do-
se o envio será posteriormen-
te, segundo a nota técnica en-
viada pelo Ministério da Saú-
de à Prefeitura Municipal, re-
comendando três meses para 
completar o esquema da vaci-
nação considerando os regis-
tros da Rede Nacional de Da-
dos em Saúde (RNDS).

Centro de Atendimento e Diagnóstico 
da Dengue já está funcionando 
Da Redação

A Secretaria da Saúde inau-
gurou na última quarta-feira, dia 
10, o Centro de Atendimento e 
Diagnóstico de Dengue (CADD). 
A unidade – que atenderá exclu-
sivamente pacientes com sinto-
mas da doença dentro da Santa 
Casa de Misericórdia, no anexo 
que anteriormente abrigava o se-
tor de oncologia.

A medida atende à solicitação 
do Comitê Municipal de Preven-
ção e Controle de Antropozoono-
ses e visa, justamente, descentra-
lizar a busca por atendimentos na 
Unidade de Pronto-Atendimento 
(UPA) durante a semana.

Segundo a Secretaria da Saú-
de, o funcionamento do CADD se-
rá de segunda a sexta-feira, das 
7h às 17h, ao invés das 8h às 17h. 
A alteração de horário visa am-
pliar ainda mais o atendimen-
to para pacientes com sintomas 
da doença. Após esse horário e 
também nos fins de semana, as 
pessoas com sintomas da doen-
ça seguem sendo atendidas na 
UPA, que prosseguirá realizan-
do testes rápidos para constatar 
a enfermidade.

De acordo com a Secretaria de 
Mobilidade Urbana três linhas de 
ônibus, sendo uma municipal e 
outras duas metropolitanas, le-
vam até o CADD. São elas: Linha 
527 – Santa Casa/Hospital Gali-
leo, 674 – Vinhedo/Campinas Via 
Valinhos e 675 – Valinhos/Cam-
pinas (Centro).

No CADD serão realizados tes-
tes rápidos para a dengue em pa-
cientes que apresentarem os se-
guintes sintomas: febre alta, aci-
ma de 38,5ºC e com duração de 
1 ao máximo 7 dias, assim como, 
pelo menos, mais duas queixas 

associadas, sendo elas dor de ca-
beça, dor atrás dos olhos, man-
chas avermelhadas no corpo, 
principalmente tronco, braços 
e pernas; cansaço extremo, dor 
muscular ou dor nas articulações.

O protocolo de atendimento 
do CADD será feito pela recep-
ção e, em seguida, pela triagem 
para verificação dos sintomas ci-
tados acima.

Caso testar positivo, o pacien-
te passará pelo médico, recebe-
rá uma Carteirinha de Acompa-
nhamento da Dengue e também 
receberá hidratações venosas na 
unidade. Caso seja prescrito pelo 
médico, ou sendo considerado pa-
ciente de caso leve, será orienta-
do para se hidratar em casa.

Os casos leves, que se enqua-
drarem nos grupos A e B, serão 
acompanhados por telemedici-
na. Já os casos mais graves, que 
se enquadram nos grupos C e D, 

UBS do Jardim Jurema está 
reformada após 10 anos de espera

serão direcionados para atendi-
mento na UPA ou na Santa Casa, 
dependendo da avaliação clínica.

O Centro de Atendimento e 
Diagnóstico de Dengue também 
fornecerá atestados para os pa-
cientes positivos, sendo o prazo 
de repouso estabelecido pelo mé-
dico. Já os medicamentos prescri-
tos para pacientes poderão ser re-
tirados na Farmácia 24 horas, ao 
lado da UPA, ou nas próprias far-
mácias das Unidades Básicas de 
Saúde (UBSs).

No CADD também serão rea-
lizadas as coletas de exames la-
boratoriais, como o hemograma, 
para os todos os pacientes.

As reavaliações serão realiza-
das por telemedicina para casos 
mais leves e no próprio CADD pa-
ra casos mais graves. Se houver a 
necessidade de acompanhamen-
to de hemograma também será 
realizada na unidade.

DENGUE

DA REDAÇÃO A Prefeitura de Vali-
nhos, por meio das secretarias 
de Saúde e Serviços Públicos, 
concluiu nesta semana a refor-
ma da Unidade Básica de Saú-
de (UBS) do bairro Jardim Jure-
ma, que não recebia manuten-
ção há mais de 10 anos.

As melhorias beneficiarão 
cerca de 8 mil munícipes da re-
gião e totalizaram um investi-
mento de R$ 165.987,76. Entre 
os serviços executados estão re-
visão do telhado com troca de 
telhas e manutenção de calhas 
e rufos para sanar vazamen-

tos, além de impermeabiliza-
ção e pintura interna da recep-
ção, caixilhos e estruturas me-
tálicas, como janelas e portas.

Segundo a Secretaria da Saú-
de a unidade também teve res-
taurada a pintura de todo o pe-
rímetro externo, como paredes, 
mourões de concreto e mure-
tas. Além disso, a fachada ga-
nhou novo toldo, e foram rea-
lizadas limpeza dos alambra-
dos, recuperação e reparo de 
trincas e rachaduras em pare-
des, no piso de entrada e cal-
çamento em volta da unidade.

Vacinação contra Influenza acontece neste sábado, dia 13, tem Dia D na UBS Vila Santana

A Prefeitura de Valinhos está realizando o Dia D de Vacinação contra a Influenza neste sábado, 
dia 13, na UBS da Vila Santana, das 8h às 17h, como parte da 26ª Campanha de Vacinação contra 
a Influenza iniciada em 25 de abril. A meta é aplicar 46 mil doses até 31 de maio, alcançando 
90% das pessoas dos grupos prioritários. A imunização é destinada a diversos grupos, incluindo 
crianças, gestantes, idosos, profissionais de saúde e outros. Além disso, a Secretaria da Saúde 
vacinará idosos em casas de repouso do município. A vacinação ocorre em 14 UBS's, de segunda 
a sexta-feira, com horários específicos.
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A Prefeitura de Valinhos expan-
diu o sistema Olho Vivo e agora to-
das as creches e escolas munici-
pais contam com câmeras de mo-
nitoramento 24 horas.

“Valinhos já é a terceira cidade 
mais segura do Brasil, mas o nos-
so trabalho não para. Instalamos 
câmeras nas 50 unidades de ensi-
no, que agora são monitoradas de 
maneira ininterrupta”, enfatiza a 
prefeita Capitã Lucimara de Godoy.

A medida beneficia diretamen-
te 12 mil alunos. As imagens apa-
recem em tempo real nas telas do 
Centro de Operações e Inteligên-

Da Redação

Valinhos tem todas suas escolas 
com monitoramento remoto

DA REDAÇÃO - O atendimento 
dos médicos geriatras no Cen-
tro de Convivência do Idoso 
(CCI), vinculado à Secretaria 
de Assistência Social da Pre-
feitura de Valinhos, foi muito 
bem-visto pelos 12 frequenta-
dores em sua 1ª consulta.

Neste 1º encontro os ido-
sos passaram por uma avalia-
ção de suas condições físicas 
e mentais. Seis consultas já fo-
ram agendadas para à próxima 
segunda-feira, dia 15. 

A moradora do Bairro Ju-
rema, Luzia de Luca Esper, de 
71 anos, nunca se consultou 
com um geriatra. A frequen-
tadora faz Oficina de Memó-
ria, Ginástica e Hidroginástica 
no Centro do Idoso. “Eu gostei 
da iniciativa. Para mim vai ser 
superpositivo”, afirmou sobre 
o atendimento dos médicos no 
CCI. Segundo ela, é importan-
te o idoso ter um atendimen-
to específico para acompanhar 
sua saúde.

Já para a moradora do Bairro 
Parque Portugal, Antônia Es-
panholeto Mazini, de 85 anos, 
apesar de já ter feito consultas 
na rede básica de saúde com es-

ta especialidade, o atendimen-
to no CCI vai facilitar a vida dos 
idosos. “Já estamos aqui mes-
mo fazendo algumas ativida-
des e dá para fazer encaminha-
mento por aqui também”, co-
mentou ela, que participa das 
aulas de Oficina da Memória.

Para o médico geriatra, pro-
fessores José Nuncio Mamma-
na, da Faculdade de Medici-
na e Odontologia e Centro de 
Pesquisas Odontológicas São 
Leopoldo Mandic, o progra-
ma de atendimento aos ido-
sos é algo novo para ambas 
as partes. “É muito importan-
te porque vai ao encontro dos 
propósitos do Centro do Ido-
so, que visa a qualidade de vi-
da física e mental de cada um”, 
adiantou ele.

As consultas são agendadas 
somente com os frequentado-
res do CCI, que devem apre-
sentar sua caderneta da saú-
de, que servirá para acompa-
nhamento e avaliação do qua-
dro de cada um. 

O agendamento é feito pela 
supervisão do Centro do Ido-
so, não sendo necessário os 
usuários entrarem em contato.

cia (COI) implantado em janeiro 
de 2022 pela Prefeitura na sede da 
Guarda Civil Municipal (GCM). Du-
rante uma ocorrência, por exemplo, 
o alarme é imediatamente aciona-
do, tornando a tomada de decisões 
mais rápidas e assertivas. 

Além das câmeras, as creches e 
escolas de Valinhos contam des-
de o ano passado com o botão SOS 
Cidadão para reforçar a seguran-
ça, pois também permite o aces-
so às imagens, proporcionamos 
mais tranquilidade ao corpo do-
cente, aos estudantes e aos pais.

OLHO VIVO
Valinhos já tem 1.021 câmeras 

implantadas pela Prefeitura - 989 

de circuito fechado de TV (CFTV) 
em prédios públicos e 47 de Reco-
nhecimento Óptico de Caracteres 
(OCR - leitura de placas) em vias 
públicas. No COI, as imagens são 
cruzadas com os dados dos siste-
mas mais modernos de seguran-
ça pública, o que permite também 
ações integradas com todas as cor-
porações policias. 

O sistema já auxiliou no desfe-
cho de investigações criminais e 
capturas de indivíduos procura-
dos pela Justiça, inclusive de ou-
tros estados. Também foi decisi-
vo para identificação de autores 
de atos de vandalismo em prédios 
públicos e privados.

DA REDAÇÃO -A Diretoria da 
AEVAL se reuniu com o Secre-
tário de Desenvolvimento Eco-
nômico do Estado de São Pau-
lo, Dr. Jorge Lima, para discu-
tir questões cruciais para o de-
senvolvimento econômico de 
Valinhos. 

Foram abordados proble-
mas de mobilidade viária no 
Distrito Industrial do Bairro 
Macuco e na região agrícola, 
além de propostas para me-
lhorias, como a ligação com o 
Anel Viário Magalhães Teixei-
ra e a Rodovia Miguel Melha-

do. Também foram discutidas 
medidas de segurança e des-
burocratização. 

O Secretário informou sobre 
o programa “Facilita SP” e soli-
citou a intervenção da AEVAL 
para a adesão municipal. A pre-
sidente da AEVAL agiu pronta-
mente, resultando na assina-
tura do decreto municipal de 
adesão. O Secretário aceitou o 
convite para uma próxima re-
união em maio, onde discutirá 
mais sobre o “Facilita SP” e ou-
tras iniciativas estaduais para o 
desenvolvimento econômico.

A Secretaria de Serviços Pú-
blicos, informou na última ter-
ça-feira, dia 9, que a revitaliza-
ção de três viadutos da cidade está 
concluída. O viaduto Abílio Fran-
cheschini fica na Avenida Onze de 
Agosto, próximo à Santa Casa; o 
Fausto Ferreira dos Santos Filho, 
na Rodovia Francisco Von Zuben, 
na saída para Campinas; e o Lau-
do Natel na região central, próxi-
mo à Unidade de Pronto-Atendi-
mento (UPA).

Conclusão dos serviços de revitalização dos viadutos 
garantem mais segurança a motoristas e pedestres

Da Redação De acordo com a Secretaria de 
Serviços Públicos o objetivo dos 
serviços foi realizar a conservação 
e manter o bom funcionamento 
das estruturas, que têm aproxima-
damente 40 anos de uso.

O viaduto Laudo Natel, por 
exemplo, é da década de 70 e a prio-
ridade da administração municipal 
foi garantir a segurança de moto-
ristas e pedestres, que diariamen-
te passam pelas avenidas Inverna-
da, Gessy Lever e Onze de Agosto.

Os trabalhos nos três viadutos 
incluíram a recuperação das estru-

AEVAL se reúne com Secretário de 
Desenvolvimento Econômico do Estado

OLHO VIVO

Sistema de segurança Olho Vivo, implantado pela atual administração, foi ampliado 
para todas as unidades de ensino da rede municipal

turas de concreto armado, com a 
retirada do concreto danificado. 
Além disso, os elevados recebe-
ram tratamento de cobrimento 
da armadura de aço exposta, as-
sim como tiveram a substituição 
das juntas de dilatação e outras 
intervenções.

O investimento total para a re-
forma nos três viadutos foi de R$ 
4.311.289,79, sendo R$ 3.156.365,38 
de recursos do fundo do Conselho 
Municipal de Desenvolvimento 
Urbano e R$ 1.154.924,41 de Con-
trapartida da Prefeitura.

Foto PMV - Priscila Corrêa e Thayna Gemin

Frequentadores aprovam 
atendimento geriátrico

CENTRO DO IDOSO

Diretoria da AEVAL com o Secretário Estadual do Desenvolvimento 
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População idosa de Valinhos 
cresceu 44,50% em 12 anos 
Da Redação

A população acima de 60 anos 
de Valinhos cresceu 44,50% entre 
o Censo de 2010 e o Censo de 2022 
(período de 12 anos). Em 2010, com 
uma população total de 106.743 ha-
bitantes, Valinhos contabilizava 
12.853 pessoas acima de 60 anos, 
o que representava 12,03% da po-
pulação.

Já no Censo de 2022, com uma 
população de 126.373 habitantes, 
o contingente de pessoas acima 
da faixa de 60 anos era de 23.160 
pessoas ou 18,32% do total da po-
pulação.

As mulheres são maioria nesta 
faixa etária acima de 60 anos. Em 
2010 era 7063 mulheres acima de 
60 anos, hoje são mais de 12.841. 

No oposto da pirâmide popula-
cional acontece um fenômeno in-
verso, uma diminuição no ritmo 
anual de crescimento em todas as 
faixas, mas especialmente na fai-
xa entre zero aos 14 anos. Em 2010, 
Valinhos contabilizava nesta faixa 
etária 20.594 pessoas, já em 2022 o 
número de habitantes até 14 anos 
chegou a 20.143, ou seja, um cres-
cimento de 2,19%.

Entre os períodos censitários é 
registrada uma retração expressi-
va na taxa anual de crescimento da 
população na Região Metropolita-

na de Campinas – RMC – que cres-
cia 1,8% ao ano em 2000/2010, re-
gistrou taxa de 1,0% em 2010/2022.

De acordo com a Fundação SEA-
DE que através da plataforma De-
mográfico acompanha o cresci-
mento populacional de São Paulo, 
o processo de envelhecimento da 
população, resultado da redução 
do número de filhos por mulher e 
do aumento da longevidade, vem 
alterando sua composição etária 
dos municípios paulistas.

Enquanto a população total cres-
ceu 20% entre 2000 e 2022, o gru-
po com 65 anos ou mais aumentou 
133% e aquele com menos de 15 
anos diminuiu 18%. Tal compor-
tamento fez o índice de envelheci-
mento quase triplicar: o número de 
pessoas de 65 anos e mais para ca-
da 100 de 0 a 14 anos, que em 2000 
correspondia a 23,2, passou para 
36,5 em 2010 e para 66,3 em 2022.

Todos os municípios paulistas 
apresentaram aumento no índi-
ce de envelhecimento, embora es-
se processo venha ocorrendo de 
modo diferenciado entre essas lo-
calidades.

FOCO NO IDOSO

No começo de fevereiro a pre-
feita de Valinhos, Capitã Lucimara 
Rossi de Godoy, recebeu do Conse-
lho Municipal dos Direitos do Ido-

so o Plano de Ação 2024 dos Direi-
tos da Pessoa Idosa. O documento 
aborda diretrizes, ações e projetos 
para atendimento dos direitos das 
pessoas com mais de 60 anos, vi-
sando a garantia de mais qualidade 
de vida aos residentes em Valinhos.

“Valinhos valoriza o idoso e é 
com muita satisfação que recebo 
esse trabalho feito com empatia 
e que demonstra anseios impor-
tantes à cidade. Somos referência 
estadual em longevidade, confor-
me o Índice Paulista de Responsa-
bilidade Social, e com esse estu-
do conseguiremos melhorar ain-
da mais nossos indicadores, tiran-
do do papel as sugestões formaliza-
das”, disse a prefeita de Valinhos, 
Capitã Lucimara.

“Como a longevidade tem altís-
simo índice na nossa cidade, temos 
que nos manter ativos e Valinhos 
já oferece muitos serviços de qua-
lidade, tal como Centro de Convi-
vência do Idoso, que mantém mui-
tos idosos em movimento”, disse o 
presidente do conselho.

Em Valinhos o Centro de Convi-
vência do Idoso (CCI) Roque Palá-
cio tem mais de 1,3 mil idosos ca-
dastrados e oferece uma série de 
atividades, objetivando prevenir o 
isolamento social e promover con-
dições para o desenvolvimento de 
um processo de envelhecimento 
ativo e saudável.

Valinhos terá 40 idosos nos Jogos de Melhor Idade 

Da Redação

As Secretarias de Assistência 
Social e Esportes e Lazer de Vali-
nhos, contarão com uma delega-
ção composta de 40 idosos, que 
representará a cidade nos Jogos de 
Melhor Idade (JOMI). O evento se-
rá entre os dias 15 e 21 deste mês, 
na cidade de Casa Branca. Esta se-
rá a 26ª edição do JOMI. A abertu-
ra acontece no dia 15.

Ao todo, Valinhos participará em 
nove modalidades, com equipes fe-
minina e masculina em sua maio-
ria. As modalidades serão atletis-
mo, bocha, damas, dança de salão, 
dominó, tênis, tênis de mesa, tru-
co e voleibol adaptado. Os idosos 
intensificaram os treinos antes do 
campeonato.

As duplas feminina e masculina 

de dominó compareceram no Cen-
tro de Convivência do Idoso (CCI) 
para jogarem juntos nesta quinta-
-feira (4). “A gente está treinando 
muito, mas os adversários também 
estão ativos”, lembrou o frequenta-
dor Antônio Pedral Sant’Anna, de 
90 anos, morador do bairro Parque 
Portugal, que faz dupla com mora-
dor do Parque das Colinas, Alcides 

Boava de Araújo, de 83 anos.
Segundo as participantes da du-

pla feminina, que são mãe e filha, 
Lídia Maria Luizão, de 80 anos, e 
Maria de Lurdes Luizão, de 61 anos, 
ambas moradoras do bairro Cecap, 
as regras do campeonato são mui-
to rígidas. “Este ano estamos trei-
nando até nos fins de semana”, ex-
plicou Maria de Lurdes.

Abertura oficial do evento será no dia 15, em Casa Branca

MELHOR IDADE

Numa população de 126.373 habitantes, 23.160 estão na faixa etária acima de 60 anos 

Hoje quero te incentivar a valorizar algumas coisas pró-
ximas a você, como por exemplo família, trabalho, amizade 
e a si próprio. 

Todos os dias em nossas vidas acontece algo para nos 
afastar de nossa felicidade. Não é?

Tenho certeza de que durante essa semana, que se finda, 
algumas coisas aconteceram para roubar a paz. Lembra 
do almoço em família que foi estragado por causa de um 
comentário desnecessário? Daquele momento de confra-
ternização, celebração e que acabou tão triste por causa da 
inconveniência daquele seu parente?

Como a alegria é roubada tão rapidamente e dentro de 
um simples instante o dia que poderia ser lindo torna-se 
cinza e triste.

Porém precisamos enxergar que, grande parte do que 
afeta a nossa alegria e felicidade, está mais relacionado ao 
nosso interior do que as adversidades externas que tentam 
nos atingir.

Onde pautamos a nossa alegria e valores irá ditar o quanto 
deixamos a nossa paz (felicidade) ser afetada pelas decep-
ções e inconveniências.

A humanidade ao longo da história criou uma cultura de 
que é preciso ter para ser, ou seja, é preciso ter algo para 
poder se sentir bem, completo e feliz. O fato disso estar 
muito ligado a bens materiais resulta em perdermos aos 
poucos o verdadeiro valor das coisas mais simples que nos 
preenchem.

Por isso quero te convidar hoje a analisar melhor as coisas 
simples e valiosas da sua vida que você têm deixado um 
pouco de lado.

Sentir-se bem consigo mesmo, cuidar do seu corpo, um 
emprego abençoado, um alimento na mesa, uma amizade 
que te aproxima de Deus, uma família que te apoia e ama: 
são alguns exemplos de pequenos bens no nosso dia a dia, 
que, quando devidamente valorizadas nos tornam mais 
felizes.

Quando a nossa paz está firmada em Deus e no valor das 
coisas próximas a nós, as adversidades não conseguem mais 
atingir-nos, pois temos firmados aquilo que somos e aonde 
queremos chegar.

Seja grato aos seus familiares, a quem abriu uma porta de 
trabalho a você e suas verdadeiras amizades. Isso não tem 
preço. Tenha uma semana de paz. 

Deus te abençoe.

O valor da Paz
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Venda de álcool líquido volta a 
ser proibida a partir do dia 29
Da Redação

Por determinação da Agência 
Nacional de Vigilância Sanitária – 
ANVISA - a partir do próximo dia 
29 de abril a venda de álcool líqui-
do volta a ser proibida. O produto 
teve sua venda suspensa em 2002, 
mas a medida acabou sendo revo-
gada em 2020, durante a  pande-
mia de covid-19, uma vez que, na 
época, o álcool usado para a higie-
nização de mãos e objetos ajudava 
a evitar a disseminação do vírus.

A suspensão da venda novamen-
te é uma medida preventiva que vi-
sa evitar acidentes com o uso de ál-
cool, sobretudo para acender chur-
rasqueira. A proibição da venda é 
para álcool líquido com percentual 
igual ou superior a 54 GL em esta-
belecimentos comerciais como su-
permercados e farmácias.

O prazo final previsto pela Agên-
cia Nacional de Vigilância Sanitá-
ria para a comercialização de álcool 
líquido é o dia 29 de abril. “A par-
tir daí, a disponibilidade será ape-
nas em outras formas físicas, co-
mo gel, lenço impregnado, aeros-
sol”, explica a Anvisa.

De acordo com o Ministério da 
Saúde, são registradas cerca de 150 

DA REDAÇÃO  ■  O Departamento 
de Águas e Esgotos de Valinhos 
(DAEV) deu início na última se-
gunda-feira, dia 8, ao manejo de 
macrófitas na lagoa do Centro de 
Lazer do Trabalhador (CLT) Ayr-
ton Senna da Silva, por meio de 
empresa contratada, utilizando 
a técnica de arrasto com o auxí-
lio de embarcação. A previsão é 
que o serviço seja finalizado até 
o final de abril.

As macrófitas são plantas 
aquáticas que costumam surgir 
em locais com aporte de sedi-
mentos e nutrientes, comumen-
te encontrados nos corpos hídri-
cos com ambientes lênticos (tais 
como lagos e lagoas).

De acordo com o Departamen-

to de Operação, o DAEV acompa-
nha o desenvolvimento das plan-
tas e executa o manejo preventivo 
assim que elas começam a tomar 
proporções significativas. Desde 
2021, quando os lagos apresenta-
ram uma grande concentração das 
macrófitas, a limpeza vem sendo 
realizada anualmente entre os me-
ses de abril e maio, período em que 
elas costumam apresentar cres-
cimento exponencial.

Vale ressaltar que a presença 
das plantas aquáticas na lagoa 
do CLT não prejudicou a quali-
dade da água captada para trata-
mento. Análises para monitora-
mento, feitas rotineiramente, in-
dicaram que não houve resulta-
do atípico.

DAEV inicia retirada de 
aguapés da lagoa do CLT

Acidentes com o líquido fazem milhares de vítimas a cada ano no país 
mil internações por ano, em decor-
rência de queimaduras. Com base 
em levantamentos e consultas com 
participação da sociedade, a  Agên-
cia Nacional de Vigilância Sanitá-
ria (Anvisa) explica que, em geral, 
a situação mais perigosa envolven-
do queimaduras está relacionadas 
ao uso do álcool no momento em 
que as pessoas acendem churras-
queiras e fogueiras.

“No gerenciamento de risco são 
considerados vários fatores para se 
avaliar o potencial perigo de um 
produto para o ser humano. No ca-
so do álcool, um desses fatores é a 
facilidade de espalhamento do pro-
duto antes e durante a combustão 
quando em estado líquido, o que é 
inversamente proporcional quan-
do com viscosidade. Assim, quan-
do há acidente com o álcool na for-
ma física líquida, a extensão e o da-
no à pele são grandes”, informou a 
agência.

Foi exatamente o que aconteceu 
com Pedro Ernesto. “Tudo aconte-
ceu muito rápido. Foram 10 ou 15 se-
gundos que mudaram minha vida, 
inclusive prejudicando meus estu-
dos, porque isso aconteceu no ano 
em que eu deveria me preparar pa-
ra os exames visando a entrada na 
universidade”, disse, referindo-se 

ao acidente ocorrido no dia 2 de fe-
vereiro de 2014.

A retirada de álcool líquido das 
prateleiras de supermercados foi 
criticada pela Associação Brasileira 
de Supermercados (Abras). A enti-
dade reivindica, junto à Anvisa, que 
a medida seja revista, sob o argu-
mento de que “o consumidor já se 
acostumou a comprar [o produto] 
não só em farmácias, mas em super-
mercados de todo o Brasil”.

Segundo a Abras, “a proibição da 
comercialização retirará do consu-
midor o acesso ao produto de me-
lhor relação custo-benefício, com-
provadamente eficaz nos cuidados 
com a saúde, na sanitização de am-
bientes e na proteção contra doen-
ças, incluindo a covid-19”.

Quem sentiu literalmente na pe-
le o problema de liberar a comercia-
lização de álcool líquido tem posi-
ção bem diferente da manifestada 
pela Abras. “Sou 100% favorável à 
proibição da venda, na forma co-
mo é feita. É um produto extrema-
mente perigoso que não pode ser 
tão acessível, mesmo que sejam fei-
tas campanhas de conscientização 
sobre seu correto manuseio”, aler-
ta Pedro Ernesto, que hoje carrega 
umas poucas manchas e alguns va-
zios de pelos na perna.

DA REDAÇÃO ■  A Guarda Civil Mu-
nicipal (GCM) de Valinhos – por 
meio do programa Guardiã Ma-
ria da Penha, Grupo de Opera-
ções com Cão (GOC) em parce-
ria com a corporação de Jundiaí 
– promoverá o 1º Tactical Fem-
me, um treinamento tático vol-
tado para mulheres da área poli-
cial da região. A capacitação se-
rá no próximo dia 30, iniciando 
a partir das 7h. 

O evento tático terá 14 horas 
de duração ou mais, dividido en-
tre simulador de tiros, primeiros 
socorros, defesa pessoal tática, 
entre outros ensinamentos. As 
atividades acontecerão em três 
locais: na sede da GCM, no Par-
que Monsenhor Bruno Nardi-
ni e no Centro de Artes, Cultu-
ra e Comércio (CACC) Adoni-
ran Barbosa. 

A ação será desenvolvida por 
quatro instrutoras, dividida em 
Defesa Pessoal, Abordagem Téc-

nica, Atendimento Pré-Hospi-
talar (APH) e Combate em Am-
biente Confinado (CQB - Com-
bat Quarter Battle).

O treinamento foi elabora-
do especificamente para mu-
lheres que desejam aprimorar 
suas habilidades táticas, visan-
do seu fortalecimento, conhe-
cimento e capacitação para to-
mada de decisões, desenvolvi-
mento de autoconfiança e se-
gurança em ações diárias, em 
ambiente inclusivo. 

Treinamento
Além da recepção e abertu-

ra oficial, haverá entrega de ca-
misas, mas é necessário levar o 
fardamento de ralo (calça e co-
turno) para o desenvolvimento 
das atividades e um fardamento 
adicional para o encerramento. 
O evento já conta com inscrições 
de várias cidades da região, se-
gundo a diretora da CGM,  Ro-
se Santos.

Castramóvel chega à Vila Santana e 
abre inscrições para próxima edição

A 6ª edição do serviço móvel de 
castração gratuita de cães e gatos, 
da Prefeitura de Valinhos, o cas-
tramóvel, estará na região do Vila 
Santana no próximo dia 20. O mu-
tirão para inscrições será nas pró-
ximas terça e quarta-feira (16 e 17) 
na Escola Municipal de Educação 
Básica (EMEB) Carlos Vieira Bra-
ga, na Rua Maria Fonseca de Car-
valho, nº 75, com entrada pela Rua 
Domingos Agnello. 

No dia 16 as inscrições serão pes-
soalmente das 14h às 17h, e no dia 
17, das 17h às 19h. As inscrições para 
castração também podem ser feitas 
no Departamento de Defesa Ani-
mal, pelos números de telefone (19) 
3829-2197 e (19) 97167-7283 (What-

sApp), de segunda a sexta-feira, das 
8h30 às 16h, ou pelo e-mail cbea.va-
linhos2020@gmail.com.

Para fazer o cadastro é preciso 
apresentar a original e fornecer 
a cópia do RG, CPF e de um com-
provante de residência. Também é 

Da Redação

preciso informar um telefone para 
contato. O Departamento de Defe-
sa Animal vai confirmar o cadas-
tro e o agendamento via WhatsA-
pp. Por lá também serão dadas as 
orientações quanto ao jejum e pós-
-operatório.

GCM de Valinhos realiza 
primeiro treinamento tático para 
mulheres na área policial
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REDAÇÃO -   A ELEVA – Esco-
la do Legislativo de Valinhos 
– promove na próxima quinta-
-feira, 18, às 14h, palestras gra-
tuitas para pré-candidatos, as-
sessores, auxiliares políticos e 
população geral interessada em 
saber mais sobre as regras e de-
talhes das Eleições 2024. Entre 
outros temas relevantes rela-
cionados ao período eleitoral, 
o evento tratará de pré-cam-
panha, propaganda eleitoral e 
prestação de contas.

Quem estiver no plenário da 
Câmara terá ainda a oportunida-
de de tirar dúvidas com os espe-
cialistas Ricardo Calsavara e Neu-
sa Maria Dorigon. Ambos são ad-
vogados com experiência em Di-
reito Eleitoral.

As palestras também serão 
transmitidas ao vivo pela TV 
Câmara (canal 9 da Vivo), pe-
lo Facebook, pelo Youtube e si-
te da Câmara.

Conheça os palestrantes
Ricardo Celio Calsavara é ad-

vogado, pós-graduado em Direito 
Empresarial, pós-graduado em Di-
reito Público e pós-graduando em 
Ciências Politicas. Tem inúmeros 
cursos no ramo de Direito Eleito-
ral, sendo responsável pela presta-
ção de contas de vereadores, parti-
dos e deputados.

Neusa Maria Dorigon é advo-
gada, especialista em Direito Elei-
toral, Direito Empresarial e Direito 
Previdenciário. Dedica-se com pro-
fundidade ao estudo do Direito Pú-
blico e Direito Eleitoral, ministran-
do palestras e cursos em diversas 
prefeituras, câmaras municipais, 
partidos políticos, em vários esta-
dos brasileiros.

 

Valinhos inaugura quadra 
‘NBA Station’ e recebe o ídolo 
do basquete Anderson Varejão

Da Redação

Valinhos inaugurou nesta sex-
ta-feira, dia 12, uma quadra polies-
portiva ao lado da sede da Secreta-
ria de Esportes e Lazer, no Parque 
Monsenhor Bruno Nardini. O es-
paço é considerado uma ‘NBA Sta-
tion’ e busca trazer mais reconheci-
mento e adesão ao basquete. Na ce-
rimônia de inauguração estiveram 
presentes grandes nomes da NBA e 
o ídolo brasileiro do basquete e ex-
-jogador do time Cleveland Cava-
liers, Anderson Varejão. 

A revitalização da quadra em Va-
linhos é resultado de uma parce-
ria firmada pela Eaton com o time 
da NBA, Cleveland Cavaliers e que 
conta com a participação da Hoo-
pers. A iniciativa inclui reformas de 
quadras, oportunidades de basque-
te juvenil e programação comunitá-
ria local. O objetivo do projeto é es-
timular a prática e o amor pelo es-
porte no Brasil. 

“Eu sempre busquei devolver pa-
ra o basquete tudo que o esporte me 
proporcionou. E esta é a quarta qua-
dra entregue no Brasil e isso não tem 
preço, esse projeto em parceria com 
o meu time do coração tem levado 
mais espaços para prática de espor-
tes às comunidades. O esporte en-
sina muito e é essencial para a vi-
da desses jovens”, destacou o atle-
ta, Varejão. 

Estiveram presentes na cerimô-
nia o ex-jogador de basquete, An-
derson Varejão, o CEO do time Cle-
veland Cavaliers, Nic Barlage, o vi-
ce-presidente da NBA na América 
Latina, Arnon de Mello e a jorna-
lista e apresentadora da NBA Bra-
sil, Alana Ambrósio. 

O PROJETO
As obras na quadra de basquete 

BASQUETE Maratona 24 horas de tênis de campo 
começa neste sábado, dia 13, no CLT

de Valinhos começaram em meados 
de fevereiro, com a reforma do piso. 
O espaço também recebeu novas ta-
belas de basquete, além da estiliza-
ção pelo artista urbano Neto SeteOi-
to, com a estética inspirada nas mar-
cas da cidade de Valinhos e destaque 
para o figo e a goiaba. A arte é carac-
terizada por cores vibrantes, bolas 
de basquete, crianças brincando e 
uma ilustração do ex-jogador An-
derson Varejão. 

O projeto foi conduzido pela Hoo-
pers, startup que desenvolve uma 
plataforma de comunidade para jo-
gadores, fãs e marcas de basquete, 
que opera no Brasil e é referência na 
área de revitalização de quadras. É 
promovido no âmbito da parceria 
estratégica entre a Eaton, que pos-
sui uma planta industrial estratégi-
ca na cidade, e os Cleveland Cava-

liers, uma franquia da NBA que já 
opera no Brasil.

CAVALIERS CLEVELAND
Os Cleveland Cavaliers são os 

campeões da NBA de 2016 e da Con-
ferência Leste em várias ocasiões en-
tre 2007 e 2018. Eles jogam e ope-
ram no Rocket Mortgage FieldHouse, 
localizado no centro de Cleveland, 
Ohio. A equipe faz parte do Rock En-
tertainment Group, que também in-
clui o Cleveland Monsters da AHL, o 
Cleveland Charge da NBA G League, 
o Cavs Legion da NBA 2K League, o 
Legion Lair Lit by TCP (casa do Cavs 
Legion em Cleveland) e o Cleveland 
Clinic Courts. Além de suas conquis-
tas esportivas, os Cavaliers são re-
conhecidos por seu apoio comuni-
tário, programas de envolvimento 
e diversidade no local de trabalho.

REDAÇÃO -   Neste sábado, dia 13, 
terá início a emocionante Marato-
na de Tênis de Campo de 24 horas 
no Centro de Lazer do Trabalha-
dor (CLT) Ayrton Senna da Silva, 
promovida pela Prefeitura em par-
ceria com a Secretaria de Espor-
tes e Lazer. Esta iniciativa contará 
com a participação de aproxima-
damente 96 tenistas em apoio ao 
Projeto ‘Raquete para Todos’, sob 
a coordenação do dedicado pro-
fessor Pedro Stucchi.

Os jogos terão início às 10h de 
sábado e continuarão sem parar 
até as 10h de domingo, totalizan-
do um dia inteiro de pura adrenali-
na e esporte. Além de promover o 
tênis, esta maratona tem um pro-
pósito nobre: cada tenista deve-
rá contribuir com um kit de hi-
giene bucal, composto por esco-
va de dentes e creme dental, que 
serão destinados ao Fundo So-
cial de Solidariedade de Valinhos.

O formato do torneio é bastan-
te dinâmico. Cada tenista reserva-
rá um horário para jogar duran-
te uma hora, em partidas de du-

plas. As equipes serão divididas 
em ‘Equipe Sol’ e ‘Equipe Lua’, cada 
uma ocupando um lado da quadra. 

Ao longo das 24 horas, os ga-
mes serão somados, e a equipe que 
acumular mais jogos sairá como 
vencedora.

Para garantir um torneio justo 
e equilibrado, os confrontos se-
rão avaliados em termos de ha-
bilidade, idade e sexo pelo pro-
fessor Pedro Stucchi, asseguran-
do uma competição emocionante 
para todos os participantes. 

Escola de educação infantil do Jardim São Marcos lança revista
Da Redação

O CEMEI Antônio Monteiro Fi-
lho, do Jardim São Marcos, lan-
çou no último dia 5, a revista ‘Ex-
plorando vivências, construindo 
memórias’. A publicação inédita 
reúne relatos, fatos e fotos do dia 
a dia da unidade de educação in-
fantil, compartilhando boas prá-
ticas da educação municipal. Con-
tou com a participação de quase 
50 pessoas, entre profissionais da 
educação e alunos. 

O lançamento envolveu toda a 
comunidade escolar. “É com gran-
de satisfação que testemunho o 
comprometimento e a dedicação 
de todos os envolvidos no proces-
so educacional, especialmente da-
queles que se dedicam aos cuidados 
e à formação das crianças de Vali-
nhos”, disse o secretário de Educa-
ção, William Leite da Silva. 

De acordo com o diretor do CE-
MEI, Gilmar Silvério, a unidade 
busca ofertar experiências vivas 
e diversificadas para as crianças e 

bebês. “Todos os dias são propos-
tas vivências que têm como eixos 
as interações e as brincadeiras. Des-
tas experiências, que envolveram 
crianças e adultos, surgiram rela-
tos que foram apresentados no 1º 
Simpósio Municipal de Educação, 
em 2023, e outros que não figura-
ram entre os trabalhos apresenta-
dos no Simpósio, mas que merece-
ram o registro na história do CE-
MEI”, explicou. 

A partir disso, as experiências 
foram reunidas e transformadas 

em textos e fotos, compondo a re-
vista. Na publicação foram com-
partilhadas boas práticas na edu-
cação municipal, incluindo forma-
ções pedagógicas utilizando áreas 
externas, de introdução alimentar, 
sobre o cotidiano da creche escri-
to em versos, descobertas que en-
riquecem a aprendizagem entre 
as crianças, projetos de textura e 
sensações, horta e jardinagem e 
outros relatos que enfocam o de-
senvolvimento infantil e o conta-
to com a natureza.

Prefeitura avança na instalação de 
cobertura na quadra do Jd. São Marcos

REDAÇÃO -   Buscando levar in-
fraestrutura, segurança e lazer pa-
ra os moradores e usuários da Pra-
ça Romano Scapucin, no Jardim 
São Marcos, a Prefeitura de Vali-
nhos avançou com a instalação da 
cobertura da quadra de esportes 
do bairro. 

A obra tem investimento total 
de R$ 574.837,21 e já está na fase de 
instalação das estruturas metálicas 

e finalização das alvenarias exis-
tentes, com data de término pre-
vista para o fim de junho. 

Outro local que também está 
contemplado no pacote e recebe-
rá cobertura é a quadra de espor-
tes da Escola Municipal de Edu-
cação Básica (EMEB) Carlos Vieira 
Braga, levando mais conforto pa-
ra alunos e professores. A unida-
de tem 449 estudantes.

Escola do Legislativo de Valinhos oferece 
palestras gratuitas sobre Eleições 2024

SERVIÇO
Temas Atuais das Eleições Municipais
Data: 18/04/2024, às 14h
Local: Câmara Municipal de Valinhos
Entrada aberta ao público

O projeto foi idealizado pela Eaton, em parceria com o time de basquete Cleveland 
Cavaliers e contou com o apoio da Prefeitura
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Ju Fuzetto

Certeza

Da Redação

Aprendi que ao abrir 
os olhos pela manhã, 
agradecer é primordial. 
Desenhar um belo sorri-
so no rosto é uma arte 
que contemplo, pois 
meu intuito é ser me-
lhor todos os dias. 

E ser melhor significa 
me acolher e me amar 
até nas horas difíceis. 

Com sabedoria tudo 
fica fácil, inclusive, 
desviar dos ninhos de 
cobras que encontro 
durante a rotina. Respi-
ro, assopro as negativi-
dades para bem longe. 
Com fé e uma xícara de 
café nas mãos, a mente 
fervilha uma certeza  in-
finita de ‘dias melhores 
sempre’.

#JuFuzetto

Da Redação

Valinhos se prepara para se-
diar seu 1º Festival Internacio-
nal de Dança, um evento imper-
dível que será realizado de 30 de 
maio a 2 de junho de 2024. Com 
programação repleta de ativida-
des emocionantes e educativas, 
o festival promete ser um mar-
co na cena cultural de Valinhos 
e da região.

As inscrições para as compe-
tições, em quatro modalidades, 
estão abertas e devem ser feitas 
exclusivamente por meio do site 
oficial do evento (https://fidvali-
nhos.com.br). Os formulários es-
tarão disponíveis até 10 de maio.

Estão previstas competições 
nas modalidades de ballet clás-
sico, ballet clássico de repertó-
rio, ballet neoclássico, jazz, dan-
ça contemporânea e danças ur-
banas. Poderão participar baila-
rinos a partir de 7 anos de idade 
até adultos. Os critérios de ava-
liação constam no regulamento 
do Festival, também disponível 
no site, assim como informações 
sobre músicas e ensaios.

Inscrições
Para as competições será co-

brado um valor de inscrição, que 
varia em caso de solo ou grupo. 
Os primeiros colocados na com-
petição receberão troféu e certi-
ficado. Além disso, o festival des-
tacará e premiará em dinheiro 
as categorias ‘Melhor Bailarina’, 
‘Melhor Bailarino’, ‘Melhor Gru-
po’, ‘Melhor Coreógrafo’ e ‘Prê-
mio Especial – Grand Prix Tro-
féu Ramona de Saá’. No total se-
rão R$ 7,5 mil em prêmios.

Além das competições é possí-
vel se inscrever para aulas espe-
ciais de ballet clássico, jazz, dan-
ças urbanas e dança contempo-
rânea, com professores renoma-
dos de todo o Brasil. Entre os no-

A Secretaria da Cultura, pro-
move neste domingo, dia 14,  
mais uma edição da Feira Ar-
te na Praça, realizada na Praça 
Washington Luís, das 9h às 13h. 

As principais atrações desta 
edição multicultural da feira se-
rão: a aula de ioiô e suas mano-
bras ministrada pelo professor 
Robson Ioiô, oficina de manda-
las em lã e linha e exposição da 
OAB Valinhos. 

Haverá ainda a apresentação 
de música ao vivo da cantora Ka-
tia V. Moura, com repertório de 
pop rock e outros sucessos. A Fei-
ra Arte na Praça segue com suas 
atrações habituais de hortifruti, 
food trucks e artesanato.

Feira Arte na 
Praça deste 
domingo, dia 14 
será multicultural

PROGRAMAÇÃO 
de 12 a 17/04/2024

mes estão Ariane Anderaos e Pa-
trícia Visconti, no ballet clássico. 
Já danças urbanas terá a presença 
de Ds Fuel, Nathaly Cruz e Jay Silva.

No jazz e dança contempo-
rânea estão confirmados Ed-
son Santos, Erika Novachi, Le-
non Vitorino, Priscila Sanches, 
Alex Soares e Liliane de Gram-
mont. Como atração internacio-
nal estarão presentes as maestras 
cubanas de ballet clássico Ana Ju-
lia Bermudez e Niurka Naranjo, 
além do cubano Yosvani Ramos.

As aulas têm inscrição no valor 
de R$ 80. O pacote com três aulas 
sairá por R$ 200. Alunos do Cen-
tro Cultural Vicente Musselli terão 
50% de desconto nas inscrições.

Destaque
O festival contará com a pre-

sença ilustre de Ana Botafogo, 
uma das maiores referências da 
dança no Brasil, que ministrará 
uma aula especial. A inscrição se-
rá de R$ 80. Também haverá pa-
lestra exclusiva gratuita. Ambas 
as atividades terão inscrição pré-
via e vagas limitadas.

Haverá ainda a possibilidade 
dos bailarinos terem orientações 
(coaching) com alguns dos pro-
fissionais, com duração de 30 mi-
nutos, no valor de R$ 250. Para os 
amantes da dança ainda haverá 

SALA 01 - 2D DUB - KUNG FU PANDA 4 
(UNIVERSAL FILMES)
ANIMAÇÃO - Livre - Duração: 95min.
Qui., Sex., Seg., Ter., Qua. - 14h50 - 
16h45 2D Dublado
Sáb., Dom., Feriado - 14h20 - 16h25 2D 
Dublado

SALA 01 - 2D DUB - GODZILLA E KONG 
- O NOVO IMPÉRIO (WARNER BROS 
SOUTH INC.)
Ação/Aventura - 14 Anos - Duração: 
115min.
Qui., Sex., Seg., Ter., Qua. - 18h45 - 
21h05 2D Dublado
Sáb., Dom., Feriado - 18h30 - 21h00 2D 
Dublado

SALA 02 - 2D DUB - GHOSTBUSTERS: 
APOCALIPSE DE GELO (SONY)
COMEDIA/AVENTURA - 12 Anos - Du-
ração: 115min.
Qui., Sex., Seg., Ter., Qua. - 16h30 - 
19h00 2D Dublado
Sáb., Dom., Feriado - 14h15 - 16h40 - 
19h00 2D Dublado

SALA 02 - 2D DUB - A PRMEIRA PROFE-
CIA (WALT DISNEY STUDIOS)
SUSPENSE/TERROR - 18 Anos - Du-
ração: 115min.
Qui., Sex., Seg., Ter., Qua. - 21h25 2D 
Dublado
Sáb., Dom., Feriado - 21h25 2D Dublado

SALA 03 - 2D DUB - UMA PROVA DE 
CORAGEM (DIAMOND FILMS)
AVENTURA/DRAMA - 12 Anos - Du-
ração: 105min.
Sáb., Dom., Feriado - 14h30 2D Dublado

SALA 03 - 2D ORI - EVIDÊNCIAS DO 
AMOR (WARNER BROS SOUTH INC.)
COMÉDIA ROMANTICA - 12 Anos - Du-
ração: 105min.
Qui., Sex., Seg., Ter., Qua. - 17h00 - 
19h15 - 21h30 2D Legendado
Sáb., Dom., Feriado - 16h45 - 19h05 - 
21h20 2D Legendado

Festival Internacional 
de Dança recebe 
inscrições

feira especial no Parque Monse-
nhor Bruno Nardini – onde ocor-
re à Festa do Figo e Expogoiaba. O 
‘Shopping da Dança’ vai oferecer 
uma variedade de artigos relacio-
nados à dança, como vestuário e 
acessórios. No mesmo local tam-
bém será montada uma praça de 
food truck.

A previsão é que as apresenta-
ções do festival ocorram no Gi-
násio Municipal Vereador Pedro 
Ezequiel da Silva, garantindo es-
paço adequado para a apreciação 
artística em diferentes modali-
dades. Haverá também aulas no 
Centro Cultural Vicente Musselli, 
um espaço dedicado à cultura e às 
artes em Valinhos, além de pal-
co aberto com inscrições à par-
te também no site e sem custo, 
com apresentação prevista para 
dentro do ‘Shopping da Dança’.

Sobre o Festival
O Festival Internacional de 

Dança de Valinhos tem como 
objetivo promover a dança co-
mo forma de expressão artística 
e cultural, oferecendo oportuni-
dades de aprendizado, competi-
ção e intercâmbio entre artistas 
e entusiastas da dança de todo 
o mundo.

O evento é uma iniciativa da 
Prefeitura Municipal de Valinhos, 

Da Redação

O Valinhos em Dança de 2024 
será realizado no Parque Muni-
cipal Monsenhor Bruno Nardini, 
durante sete dias, de 3 a 9 de ju-
lho. O evento contará com com-
petições de dança e aéreos, além 
de workshops e um palco aberto. 
O festival, em sua 23ª edição, já 
recebeu mais de mil e duzentas 
escolas e grupos, e mais de 12 mil 
bailarinos ao longo dos anos. A 
parceria com a ACES, entidade 
que atende crianças e adolescen-
tes em vulnerabilidade, adicio-
na um valor social significati-
vo, permitindo que as crianças 
participem do evento e exibam 
seus talentos. Com uma varieda-
de de estilos de dança em des-

Valinhos em dança será no Parque Municipal

taque, o festival busca promover 
a valorização da dança e das ar-
tes circenses, além de proporcio-
nar a troca de experiências en-
tre os participantes. O processo 
de inscrição é simples e acessí-
vel a todos os interessados, dis-

ponível no site oficial do even-
to. A presidente da ACES, Clara 
Noronha Queiroz, expressa oti-
mismo com essa parceria, desta-
cando a importância do evento 
para o desenvolvimento do gosto 
pela dança nas crianças.

INSCRIÇÕES ABERTAS

por meio da Secretaria da Cultu-
ra, e conta apoio cultural da As-
sociação Cultural e Artística de 
Valinhos (ACAV) e do Ballet Pau-
la Castro, de São Paulo.
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Da Redação

Da Redação

No dia 11 de abril, a APAE co-
memorou seu 53º aniversário des-
de sua fundação pelo saudoso Pa-
dre Leopoldo Van Liempt. Ao lon-
go de todos esses anos, a institui-
ção tem se dedicado incansavel-
mente ao bem-estar das pessoas 
com deficiência, incentivando e 
promovendo uma vida de quali-
dade para todos. 

À frente da entidade está Ni-
valdo Dnizetti Miguel, junto com 
uma diretoria comprometida em 
manter a excelência dos serviços 

O Sebrae Aqui – com o apoio da 
Prefeitura de Valinhos, por meio 
da Secretaria de Desenvolvimen-
to Econômico, Turismo e Inova-
ção – oferta curso gratuito de re-
paração em instalações elétricas 
residenciais. A formação será to-
das as segundas, terças e quartas-
-feiras, de 6 de maio a 24 de junho, 
das 13h às 17h, no Senai Valinhos, 
na Rua Artur Fernandes Querido, 
55, no Vila Santo Antônio. Foram 
disponibilizadas 16 vagas. 

Para participar é preciso ter 
mais de 18 anos. As inscrições de-
vem ser feitas pelo link https://
www.sympla.com.br/reparacao-
-em-instalacoes-eleticas-residen-
ciais__2417497. O curso tem como 
proposta desenvolver competên-
cias que permitam o participante 
abrir um pequeno negócio voltado 
à prestação de serviços de manu-
tenção preventiva e corretiva em 
instalações elétricas residenciais 
e comerciais. 

Os interessados podem obter 
mais informações e tirar suas dú-
vidas no Sebrae Aqui Valinhos pelo 
WhatsApp: (19) 3859-1580.

APAE Valinhos celebra 53 anos de 
dedicação e serviço à comunidade

oferecidos aos 420 alunos e assis-
tidos pela instituição.

A APAE é reconhecida como a 
única instituição em Valinhos a 
deter a certificação ISO 9001, ga-
rantindo a transparência não ape-
nas em suas operações financei-
ras, mas em todo o trabalho reali-
zado em suas três áreas de atuação: 
Saúde, Educação e Assistência.

O Padre Leopoldo, um religio-
so holandês que residiu em Vali-
nhos, foi o visionário por trás da 
instituição. Inspirado por Lô, Ro-
berval Brunelli, um jovem com sín-
drome de Down que frequentava 
sua casa, ele sentiu a necessida-

DA REDAÇÃO ■  O 1º Concerto de 
2024 da Orquestra Filarmôni-
ca de Valinhos, será em home-
nagem à APAE, terça-feira, dia 
16 de abril, no auditório da As-
sociação do Senhor Jesus com a 
regência de Felipe Gadioli, com 
portas abertas para o público.

Será um concerto especial, a 
orquestra se apresenta comple-
ta com 47 músicos e com um re-
pertório variado com temas de 
filmes, jogos e sucessos da tem-
porada de 2023: Abertura Cen-
tury Fox; The Avengers 1’20; Star 
trek into darkness 2’; Cinema 
Paradiso (solo Vlno) 3’; Lista de 
Schindler(solo Vlno) 4’; Game 
of Thrones 1’40.

Na sequência, serão músicas 
do Concerto PROAC de Música 
Popular, Música Regional e Mú-
sica Raiz e para fechar: Radetsky 
2’ e Star and Stripes 4’.

O convite especial da APAE 

a todos para que prestigiem es-
te momento de muita alegria , 
arte e cultura na comemoração 
dos 53 anos da entidade que hoje 
atende 420 alunos e assistidos.

Jerci Maccari presidente da 
Sociedade Filarmônica de Vali-
nhos, mantenedora da orques-
tra fala com entusiasmo: “Es-
te concerto em homenagem à 
APAE é nosso presente de ani-
versário, porque a entidade nos 
acolhe e aqui fazemos os nossos 
ensaios semanais, por isso que-
remos retribuir com boa música 
para todos”.

de de criar uma entidade especia-
lizada no atendimento a pessoas 
com deficiência.

Ao longo de seus 53 anos de 
história, a APAE acumula uma sé-
rie de conquistas no atendimento 
aos alunos e assistidos, incluindo 
sua sede própria e reconhecimen-
to pela Federação Estadual e Na-
cional das APAEs.

Atualmente, a APAE Valinhos 
atende 420 alunos e assistidos em 
diversos setores, incluindo o Cen-
tro Clínico, Escola Maria Antonia 
Celani, CCP - Centro de Convivên-
cia Padre Leopoldo e UCD - Uni-
dade de Cuidados Diários.

Concerto da Orquestra Filarmônica de 
acontece na próxima terça feira, dia 16

Sebrae abre 16 vagas para curso de reparação 
em instalações elétricas residenciais 
Formação será presencial, 
com início em 6 de maio

SERVIÇO
Concerto de aniversário, 53 anos da 
APAE Valinhos
Orquestra Filarmônica de Valinhos
Dia 16 de abril, 20 horas
Associação do Senhor Jesus
Rua João Previtali, 1834 Jd. Alto da 
Colina
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Dia Nacional do Livro 
Infantil é celebrado com 
carinho e acolhimento
Da Redação

Da Redação

A Casa da Criança e do Adoles-
cente de Valinhos, conhecida na-
cionalmente por seu ambiente aco-
lhedor e educativo, celebra o Dia 
Nacional do Livro Infantil em 18 
de abril com atividades especiais 
de leitura. Maria Ivanildi Rinaldo 
Alves, carinhosamente chamada 
de Vani, é uma figura essencial na 
instituição há 12 anos, dedicando-
-se ao acompanhamento das crian-
ças com menos de 10 anos por meio 
de leituras noturnas e jogos cole-
tivos. Em comemoração ao Dia do 
Livro Infantil, Vani prepara ativi-
dades especiais de leitura com li-
vros cuidadosamente seleciona-
dos, promovendo encantamento e 
troca de saberes entre as crianças. 

A colaboração da pedagoga Re-
nata Damas e outros educadores re-
sultou na criação da Grande Cai-
xa Pedagógica, repleta de jogos e 
novos livros, enriquecendo ain-
da mais a experiência educacio-
nal das crianças. Rosana Pereira, 
outra educadora dedicada, desta-
ca a importância de escolher livros 
adequados para as crianças de 2 a 
8 anos, promovendo o gosto pela 
leitura desde cedo. 

Os serviços oferecidos pela ins-
tituição, como o Serviço de Acolhi-
mento Institucional e o Serviço de 
Convivência e Fortalecimento de 

Abertas inscrições para nova turma do 
Projeto Famílias Fortes da ACES
DA REDAÇÃO■  Com o sucesso do 
primeiro grupo do Projeto Fa-
mílias Fortes, iniciado em mar-
ço, a ACES - Associação Cristã. 
Acolher, Cuidar, Ensinar e Ser-
vir, está com inscrições aber-
tas para  famílias com crian-
ças e adolescentes com idade 
de 10 a 14 anos. A inscrição é 
gratuita e está aberta de 15 a 
30 deste mês, através do link: 
https://forms.gle/c7SBbnpfT-
g2vBTA66 ou pelo Whatsapp  
(19) 9 9185-8048.

A nova turma começa dia 6 
de maio, ao todo serão sete en-
contros com reuniões às segun-
das-feiras, às 19h30, na sede da 
ACES, sob a coordenação da psi-

cóloga Luiza Barssi.
Nos encontros os participan-

tes estão debatendo temas so-
bre a função da família sempre 
de forma participativa, alegre e 
descontraída. A família não tem 
custo para participar.

Vínculos, são realizados em par-
ceria com a Prefeitura Municipal 
de Valinhos. Para apoiar ou obter 
mais informações sobre a Casa da 
Criança e do Adolescente de Vali-

nhos, entre em contato pelos te-
lefones 19 3871-0546 / 3869-5654, 
pelo WhatsApp 19 99576-6257 ou 
acesse o site casadacriancadevali-
nhos.org.br.

CAPV promove o Encontro dos Jovens Estagiários

O Círculo de Amigos do Patru-
lheiro de Valinhos, promove no dia 
16 de abril, o Encontro dos Jovens 
Estagiários do Patrulheiro. Serão 
dois momentos das 8h30 às 11h30 
e das 13h30 às 16 horas, na sede da 
entidade.

A coordenadora do CAPV Ali-
ne Prado lembra que este encon-
tro tem o objetivo de promover o 
fortalecimento de vínculos entre os 

jovens e patrulheiros, para maior 
apoio no desenvolvimento pessoal 
e profissional dos estagiários.

“Estamos sempre em busca do 
aperfeiçoamento das nossas ativi-
dades e nada melhor do que o diá-
logo para entendermos o que pode 
ser feito para chegarmos mais lon-
ge, aqui no Círculo de Amigos do 
Patrulheiro, ele está presente, pa-
ra que possamos atingir a excelên-
cia em toda nossa prestação de ser-
viço a todos que confiam no nos-
so trabalho” destaca Maria Estela 

Fonseca – Coordenadora do Mun-
do do Trabalho.

“Estamos sempre em busca do 
aperfeiçoamento das nossas ativi-
dades e nada melhor do que o diá-
logo para entendermos o que po-
de ser feito para chegarmos mais 
longe aqui no Círculo de Amigos 
do Patrulheiro, para que possamos 
atingir a excelência em toda a pres-
tação de serviço a todos que con-
fiam no nosso trabalho.” destaca 
Maria Estela Fonseca – Coordena-
dora do Mundo do Trabalho.

Patrulheiro é beneficiado pelo 
Projeto Pro Vida - Central do Dízimo

 DA REDAÇÃO ■  O Círculo de Amigos 
do Patrulheiro de Valinhos parti-
cipou do evento promovido pela 
Central do Dízimo em Varginha, 
MG, no sábado, 6 de abril. Lide-
rada pelo Presidente Erwin Fra-
nieck, a comitiva da entidade foi 
contemplada com equipamentos 
para uma área de descompressão 
no CAPV, para os intervalos dos 
jovens, além de um sistema com-
pleto de energia fotovoltaica. O 
evento contou com a presença de 
mais de 53 instituições, visitadas 
individualmente pela equipe do 
Pro Vida, que reconheceu o traba-

lho das entidades na promoção do 
Dízimo, convertido integralmen-
te para doações a mais de 15.000 
entidades ao longo de 40 anos. Er-
win Franieck expressou sua gra-
tidão ao ser informado sobre os 
projetos aprovados, destacando a 
importância do evento e o cuida-
do com os detalhes na doação. O 
Círculo de Amigos do Patrulheiro 
de Valinhos é uma das entidades 
reconhecidas e promovidas pelo 
Pro Vida em todo o Brasil. Este foi 
o terceiro evento do Pro Vida em 
2024, beneficiando mais de 50 en-
tidades em cada ocasião.

CASA DA CRIANÇA

Participe da campanha "Nota Fiscal Solidária" do Recanto 
dos Velhinhos de Valinhos! Basta cadastrar seu CPF no 
Programa Nota Fiscal Paulista da Secretaria Estadual da 
Fazenda e escolher a entidade para receber os créditos 
de suas compras. Doadores automáticos concorrem 
mensalmente a prêmios em dinheiro de até R$1.000.000,00. 
Cada cupom aumenta suas chances de ganhar. Todo recurso 
arrecadado é destinado ao atendimento de 50 idosos. Para 
mais informações, visite as redes sociais da entidade ou o 
site www.recantodosvelhinhos.com.br.
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JOHNY RIBEIRO, FALECEU EM 02/04/24, COM 30 
ANOS, SOLTEIRO. DEIXA O FILHO ELOA. SEU FU-
NERAL DEU-SE NO CEMITÉRIO SÃO JOÃO BATISTA, 
EM VALINHOS/ SP.  
  
MARIA FERRAZ DA SILVA, FALECEU EM 02/04/24, 
COM 92 ANOS, VIÚVA. DEIXA OS FILHOS VIRGINIA, 
ELISABETH, LEONILDA, MARIA FRANCISCA. SEU 
FUNERAL DEU-SE NO CEMITÉRIO SÃO JOÃO BA-
TISTA, EM VALINHOS/ SP. 

SEBASTIÃO RAIMUNDO SILVA FERNANDES, FALE-
CEU EM 03/04/24, COM 57 ANOS, CASADO. DEIXA 
A ESPOSA ELISABETE B. TURISCO FERNANDES E 
OS FILHOS KATARINE E LEANDRO. SEU FUNERAL 
DEU-SE NO CEMITÉRIO CREMATÓRIO CAMPINAS 
BOM PSTOR, EM CAMPINAS/ SP. 

HENRIQUE LOURENÇO GUEDES, FALECEU EM 
03/04/24, COM 25 ANOS, SOLTEIRO. SEU FUNERAL 
DEU-SE NO CEMITÉRIO SÃO JOÃO BATISTA, EM VA-
LINHOS/ SP. 
  
FIRMINO BAIOCHI, FALECEU EM 04/04/24, COM 
87 ANOS, CASADO. DEIXA A ESPOSA LUZIA MAR-
QUES BAIOCHI E OS FILHOS FLORIPES, ADVALDO, 
EDSON, ROSINEI E GISELE. SEU FUNERAL DEU-DE 
NO CEMITÉRIO SÃO JOÃO BATISTA, VALINHOS/ SP. 

JOSÉ LUIZ BALSI, FALECEU EM 04/04/24, COM 70 
ANOS, CASADO. DEIXA A ESPOSA MARIA AP. CA-
TAROCHI BALSI E OS FILHOS JEAN CARLOS E ELAI-
NE.  SEU FUNERAL DEU-SE NO CEMITÉRIO SÃO 
JOÃO BATISTA, EM VALINHOS/ SP.  

ESCRITÓRIO CONTÁBIL
ANSELMI E TROVATTI S/C LTDA

CRC - 2SP014016/0-3

FONE/FAX: (19) 3869-3388

Rua Campos Salles, 357 - Vera Cruz
E-mail: contabilidade@anselmitrovatti.com.br

DOUGLAS BARBOSA DA SILVA, FALECEU EM 
04/04/24, COM 48 ANOS, CASADO. DEIXA A ES-
POSA MARCIA DONIZETE DE OLIVEIRA SILVA. SEU 
FUNERAL DEU-SE NO CEMITÉRIO PARQUE DAS 
ACÁCIAS, EM CAMPINAS/ SP. 

LIVIA PEIXOTO SOLHA, FALECEU EM 06/04/24, 
COM 16 ANOS. DEIXA AS FILHAS ARLEI E RO-
SEMEIRE. SEU FUNERAL DEU-SE NO CEMITÉRIO 
SÃO JOÃO BATISTA, EM VALINHOS/ SP. 

SANDRO ROBERTO FERREIRA, FALECEU EM 
07/04/24, COM 48 ANOS, SOLTEIRO. DEIXA OS 
FILHOS LUAN E LUCAS. SEU FUNERAL DEU-SE 
NO CEMITÉRIO SÃO JOÃO BATISTA, VALINHOS/ 
SP. 

SEBASTIANA MARGARIDA DE JESUS OLIVEIRA, 
FALECEU EM 08/04/24, COM 78 ANOS, VIÚVA 
ODILON SANTINO DE OLIVEIRA. DEIXA OS FI-
LHOS MARCO, IZILDA, EDSON E ALEXANDRE. 
SEU FUNERAL DEU-SE NO CEMITÉRIO SÃO 
JOÃO BATISTA, EM VALINHOS/ SP. 

ROSELI DE FÁTIMA FARIA, FALECEU EM 08/04/24, 
COM 62 ANOS, SOLTEIRA. SEU FUNERAL DEU-SE 
NO CEMITÉRIO SÃO JOÃO BATISTA, VALINHOS/ SP. 

LUZIA CASIMIRO CAMILLO, FALECEU EM 
08/04/24, COM 81 ANOS, CASADO. DEIXA O ES-
POSO AURELIO CAMILLO E OS FILHOS GERSON, 
LENI, DORICA, CARLOS, APARECIDO. SEU FUNE-
RAL DEU-SE NO CEMITÉRIO SÃO JOAO BATISTA, 
EM VALINHOS/ SP.  

APARTAMENTOS
Vende-se

Negócios e
Oportunidades

CASAS
Aluga-se 

Apartamento 3 dor-
mitórios, 96m2 em 
Vinhedo. Tratar (19) 
99205-4008

Apto 3 dorm, Con-
domínio Morada dos 
Pinheiros, R$235 
mil, Jd Bom Retiro 
Valinhos/ SP. Direto 
com proprietário 
(19) 99742-5830

Venha curtir suas férias, finais de semanas e 
feriados. Trabalhamos com contrato para a 
segurança de todos. Locação segura.Praia Ma-
randuba, Lagoinha Com Assesso Livre à Da sua 
Preferência. Próximo à vários comércios, como 
restaurantes, lanchonetes,  supermercados, 
açougue, padarias e farmácia. 

*Tudo novinho para a comodidade de vocês. 
Excelente localização, 
perto de tudo, temos 2 apartamentos para me-
lhor atendê-los. Mais informações entrar em 
contato com os proprietários Roberto e Carla. 
19) 993979899 

Apartamento em Ubatuba

APARTAMENTOS
Aluga-se

Grande de 1 quar-
to, com garagem, 
perto do Caetano 
do centro. Aluguel 

Apartamento  VILA 
VENTURA - 2 dormi-
tórios c/ AE quitado 
e desocupado. Acei-
ta Financiamento. 
R$ 340 mil. Contato 
(19) 99771-1451

NECROLOGIA BRACALENTE

Cond. Terras do 
Oriente - 2 salas,3 
suítes, escritório, 
lavabo, ampla 
cozinha e área 
gourmet. Tratar c/ 
o proprietário (11) 
99114-3819 Marco.

VENDE-SE - Chá-
cara em Pedreira 
com funco para Rio 
Jaguari. Casa com 
pomar e terreno 
bastante arborizado. 
Informações através 
WhasApp (19) 9331-
7912. R$ 380 mil 
Acompanhante de 
idosos com referên-
cia. Melissa (19) 
98732-1926

R$1790,00. Falar 
com Melissa (19) 
98732-1926 (What-
sApp)
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A Prefeitura de Valinhos inau-
gura sua pista de Pump Track com 
a abertura e a primeira etapa da 
competição nacional Pump Lea-
gue Brasil 2024, marcada para o 
dia 27 de abril. 

As inscrições já estão abertas 
e podem ser acessadas pelo link 
https://inscricao.seuesporte.app/
events/pump-league. A compe-
tição consistirá em percorrer um 
circuito que pode ser construído 
com diversos materiais, como as-
falto, terra, cimento ou concreto, 
e é caracterizado por obstáculos 

Valinhos inaugura sua pista de 
Pump Track com a abertura do 
‘Pump League Brasil 2024’

Redação
como rollers simples ou combina-
dos, curvas inclinadas e outros re-
cursos projetados para serem per-
corridos pelos pump riders usan-
do a técnica de “bombeamento”. 
Esta técnica envolve gerar impul-
so através de movimentos do cor-
po para cima e para baixo, em vez 
de depender apenas do pedal ou 
empurrar com os pés.

 A modalidade é aplicável a di-
ferentes equipamentos esporti-
vos e será dividida em três eta-
pas, sendo a primeira realizada 
em Valinhos. 

A pista de ‘Pump Track’ vali-
nhense está localizada dentro do 

Parque Municipal Monsenhor Bru-
no Nardini, próximo às pistas de 
half-pipe e de skate. É caracteri-
zada pelo trajeto de lombadas ou 
os chamados ‘rollers’. A existência 
das ondulações propiciam sensa-
ções diferentes e deixam o trajeto 
mais divertido.

A pista conta com pavimenta-
ção asfáltica e grama ao redor para 
amortecimento. O investimento to-
tal foi de R$ 460.578,00, com con-
tribuições de R$ 100 mil de emenda 
parlamentar, R$ 200 mil de emenda 
impositiva do vereador Alécio Cau 
e R$ 160.578,00 de contrapartida 
da Prefeitura de Valinhos.

Evento acontecerá no próximo dia 27, com a abertura e a 1ª etapa da competição nacional; 
pista fica no recinto do Parque Municipal Monsenhor Bruno Nardini

Lei cria Sistema Nacional 
de Bibliotecas Escolares

DA REDAÇÃO ■  A lei 12.244/2010, que 
visa universalizar as bibliotecas 
nas instituições de ensino bra-
sileiras, foi expandida pelo Con-
gresso Nacional com a criação do 
Sistema Nacional de Bibliotecas 
Escolares. Esta atualização, san-
cionada pelo presidente Luiz Iná-
cio Lula da Silva e publicada re-
centemente no Diário Oficial da 
União, amplia o papel das biblio-
tecas como centros de cultura e 
lazer, além de fornecer suporte 
às comunidades.

De acordo com a nova legisla-
ção, as bibliotecas escolares de-
vem ser aprimoradas para servi-
rem como centros de ação cultural 
e educacional contínuos. Isso in-
clui a definição de um acervo mí-
nimo de livros e materiais educa-
cionais, bem como políticas de or-
ganização, funcionamento e pre-

servação desses recursos.
Outro objetivo importante é in-

tegrar e articular a rede nacional 
de bibliotecas por meio da inter-
net, além de estabelecer um ca-
dastro dessas instituições no sis-
tema de ensino. A legislação tam-
bém enfatiza o esforço para uni-
versalizar as bibliotecas em am-
bientes escolares em todo o país.

Para alcançar esses objetivos, 
as iniciativas podem ser financia-
das e receber assistência técnica 
da União, seguindo o regime de 
colaboração com estados e muni-
cípios, semelhante ao orçamento 
destinado à Educação.

Esta nova lei, já em vigor, re-
presenta um passo significativo 
rumo à democratização do aces-
so à informação e à promoção 
da cultura e educação em to-
do o Brasil.

Meta é integrar rede nacional por meio da internet


